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Институт сильноточной 
электроники Сибирского от
деления АН СССР. Здесь ве
дутся фундаментальные ис
следования в одной из са
мых молодых отраслей элек
троники: получения и изу
чения свойств интенсивных 
потоков заряженных частиц. 
Кроме того, здесь решаются 
задачи прикладного харак
тера: использования элек
тронных пучков в народно
хозяйственных целях.

НА СНИМКЕ: в лаборато
рии плазменной эмиссион
ной электроники. Научные 
сотрудники Н. И. Коваль 
(слева) и В. С. Толкачев ве
дут монтаж плазменных 
катодов для ускорителей с 
пучком большого сечения, 
которые найдут примене
ние в промышленности для 
отверждения лаковых по
крытий на древесине.

Фото В. Казанцева.

ЛИЧНЫЕ ПЛАНЫ  
ЭФФЕКТИВНОСТИ

В начале года токарь Том
ского завода режущих инст
рументов Канагат Адылбаев 
принял обязательство вы
полнить план трех лет пя
тилетки к 29 октября — 
60-летию Ленинского ком
сомола, годовое задание — к 
7 ноября, работать с отлич
ным качеством. Свое обяза
тельство ударник коммуни
стического труда опережает 
на 53 дня, всю продукцию 
сдаст с первого предъявле
ния. Он активно участвует 
в освоении новой техники, а 
высокая квалификация по
зволяет ему передавать 
опыт новичкам. Так выпол
няет передовой рабочий 
К. Адылбаев личный план 
повышения производитель
ности труда и улучшения 
качества продукции.

На заводе «Сибэлектромо- 
тор» многие инженерно-тех
нические работники разра
батывают личные творче
ские планы. Инженер-кон
структор Борис Георгиевич 
Грибанов обязался не толь
ко трудиться с высокой от
дачей, но и подать три ра
ционализаторских предло
жения, принимать активное 
участие в деятельности об
щественного конструктор
ского бюро.

Чтобы социалистическое 
соревнование было по-насто
ящему действенным, важно 
каждому знать свое зада
ние, тот объем, который не
обходимо выполнить в тече
ние месяца, квартала, года. 
Четкое понимание цели и 
задач дает возможность 
принять напряженные, но 
реальные обязательства,- по- 
хозяйски подойти к исполь
зованию оборудования и ма
териалов.

В личные и бригадные 
планы вхоДят не только обя
зательства исполнителей, но 
и мероприятия, проводя ко
торые, администрация созда
ет необходимые условия для 
успешного выполнения на
меченного. Там, где личные 
планы эффективности орга
нически входят в организа
ционно-технические планы 
предприятия, стали дейст
венным средством по
вышения творческой ини
циативы и трудовой 
активности рабочих и 
командиров производства, 
результативность налицо. 
Много добрых слов можно 
сказать в адрес коллекти
вов заводов манометрового, 
режущих инструментов, 
подшипникового, электро
технического. Улучшается 
положение дел на электро
ламповом заводе. Как пра
вило, на этих предприятиях 
высоки технико-экономиче
ские показатели, причем не 
только объемные. Резко 
растет производительность 
труда, перевыполняются 
планы по накоплениям, по
вышаются культура и эсте
тика производства. Всего в 
области работают по лич
ным планам эффективности 
около 21 тысячи рабочих и 
более 8 тысяч специалистов.

Ценность этих планов в 
том, что они не ограничива
ются чисто производствен
ными рамками, а имеют 
серьезное социальное звуча
ние, так как пробуждают 
творческую энергию, чувст
во хозяина на производстве, 
коллективную ответствен
ность. Выступая недавно на

машиностроительном заводе 
имени Ленинского комсомо
ла в г. Комсомольске-на- 
Амуре, Генеральный секре
тарь ЦК КПСС, Председа
тель Президиума Верховно
го Совета . СССР Леонид Иль
ич Брежнев подчеркнул: 
«Мне рассказали сегодня, что 
большинство рабочих и ин
женеров трудятся на вашем 
заводе по личным творче
ским планам, реализация 
которых ускоряет техниче
ский прогресс. Это харак
терная черта социалистиче
ского соревнования эпохи 
развернутого строительства 
коммунизма, когда каждый 
трудовой коллектив сознает 
свою высокую ответствен
ность в управлении делами 
производства. И не просто 
сознает, а по-хрзяйски осу
ществляет ее на деле».

Полезность и важность 
личных планов эффективно
сти: общеизвестны. Однако I 
не везде, в частности в объ
единении Сибкабель, на Том
ском электромеханическом 
заводе, в лесной промыш
ленности, им уделяется 
максимум внимания. Не по
тому ли на этих предприя
тиях не изжиты многие не- . 
достатки? Нынче каждое 
десятое предприятие в об
ласти не выполняет планы 
по реализации продукции, а 
в объединении Томлеспроет 
— каждое пятое. Почти 19 
процентов предприятий не 
выполняют планы по про
изводительности труда, в 
объединении Томлеспром — 
половина. Отдельные пред-' 
приятия допускают крупные 
перерасходы по затратам 
на производство, снижают 
фондоотдачу. Эти недостат
ки существенны. Нет и не 
может быть скидок на бес
хозяйственность, неоргани
зованность, просто на не
дальновидность.

Трудящиеся области, вы
полняя решения X X V  съез
да партии, добиваются 
крупных успехов в разви
тии экономики. Коллективы 
промышленных предприя
тий досрочно выполнили 
план пяти месяцев по реа
лизации товаркой продук
ции. Сверх плана ее реали
зовано на несколько милли
онов рублей.

Ширится патриотическое 
движение за выполнение 
плана трех лет к первой 
годовщине принятия новой 
Конституции СССР. Высо
кие обязательства взяли на 
себя коллективы 78 пред
приятий, 793 бригад, участ
ков, ферм, экипажей, более 
девяти тысяч трудящихся. 
Уже трудятся в счет 
будущего года более 70 
бригад из объединения 
Томлеспром, рабочие пя
того цеха завода «Сибэлек- 
тромотор» Н. П. Кондратье
ва, И. И. Васильченко, Г. А. 
Холодова и Е. В. Андреева, 
многие другие. Но полно
стью резервы далеко не ис
черпаны. Борьбу за макси
мальное использование ма
териальных, трудовых и фи
нансовых ресурсов надо ве
сти комплексно. Внедрение 
новой техники и прогрес
сивной технологии, распро
странение передового опыта, 
дальнейшее развитие социа
листического соревнования— 
пути повышения эффектив
ности. В решении этих задач 
личным творческим планам 
принадлежит одно из веду
щих мест.

§  Ч Е С Т Ь
Летом в столице социали

стической Кубы — Гаване 
состоится X I Всемирный фе
стиваль молодежи и студен
тов под девизом: «За анти
империалистическую соли
дарность, мир и дружбу!». 
Ленинский комсомол, совет
ская молодежь активно го
товятся к этому важному 
событию в международном 
молодежном движении.

Бюро ЦК ВЛКСМ одобри
ло инициативу комсомоль
ски?: организаций Москвы, 
Ленинграда, Украины, Узбе

кистана, Литвы, Молдавии, 
Красноярского края, Амур
ской, Ульяновской, Челя
бинской, Ярославской обла
стей о проведении 24 июня 
1978 года Всесоюзного Ком
сомольске - молодежного 
субботника навстречу X I 
Всемирному фестивалю мо
лодежи и студентов в Гава
не и о перечислении зарабо
танных средств в фонд фе; 
стиваля.

Утвержден Центральный 
штаб по проведению суббот
ника.

(ТАСС).

ВИЗИТ В ЧССР-ВИЗИТ
Д1ц||»1ц1иии18и1иниицн»»янян11пишпт1н1тяиия1и1титпц11ш1ш1т1цтпинш1и1шц||ции1шш1цшци1»чишнти1нни1ш1инши1

ДРУЖБЫ И БРАТСТВА
щщ|тш11ииг(|1н(иин11П1)пнпнитинш(штш11П11»111П[Н11П11ПИ8Н11ШШЩ11Н11Ш111И1ИЯ1!ЦН11Н111!НШ11Н11Ш11111ИШ1Н1!11111ШН111111111111111

ПЕРЕГОВОРЫ В ПРАЖСКОМ ГРАДЕ
30 мая в Пражском Граде , 

состоялись переговоры пар
тийно - правительственной 
делегации СССР в составе 
товарищей Л. И. Брежнева 
(глава делегации), В. В. 
Щербицкого, К. В. Русакова, 
И. В. Архипова, В. Ф. Маль
цева и В. В. Мацкевича с 
партийно-правительственной 
делегацией ЧССР, в состав 
которой входят товарищи 
Г. Гусак (глава делегации), 
Л. Штроугал, В. Биляк,
Й. Кемпный, Й. Ленарт,
В. Гула, Б. Хнеупек, Ч. Ло- 
ветинский.

Делегации обменялись ин
формацией об опыте разви
тия социалистического обще
ства в обеих странах на 
современном этапе, о ходе 
партийного строительства и 
воспитательно - идеологиче
ской работы КПСС и КПЧ, 
о развитии экономики и вы
работке наиболее эффектив
ных методов хозяйствова
ния, о социальной полити
ке.

„Было выражено удовлет- 
"ворение активным участием 
обоих государств в братском 
сотрудничестве стран социа
листического содружества, 
в совместной борьбе за де
ло мира и углубления раз
рядки международной на
пряженности, в обеспечении

коллективной обороны госу
дарств — участников Вар
шавского Догозора.

Была подчеркнута важ
ность развития экономиче
ского сотрудничества брат
ских стран, координации 
их народнохозяйственных 
планов, углубления специа
лизации и кооперирования 
в ключевых отраслях хо
зяйств. '

При обсуждении вопросов 
двусторонних отношений 
было констатировано полное 
политическое единство и вы
ражено твердое намерение 
обеих сторон обеспечить 
дальнейшее повышение уро
вня и качества советско-че
хословацких отношений во 
всех областях на прочной 
основе социалистического 
интернационализма, един
ства и сплоченности партий, 
государств и народов обеих 
стран.

Состоялся подробный об
мен мнениями по актуаль
ным международным вопро
сам.

Была отмечена противоре
чивость современной между
народной обстановки, выра
жающаяся в том, что про
цесс дальнейшего развития 
разрядки и мирного межго
сударственного сотрудниче
ства встречает растущее со
противление со стороны сил

империализма и реакции, 
врагов разрядки, сторонни
ков усиления гонки воору
жений.

Эти враждебные делу ми
ра силы стремятся прово
цировать международные 
осложнения, вмешиваются в 
дела других государств, в 
частности в Африке и на 
Ближнем Востоке, распрост
раняют клевету на поли
тику социалистических
стран, пытаются ослабить 
их единство.

Советская и чехословац
кая партийно-правительст
венные делегации вновь 
подтвердили решимость
СССР и ЧССР твердо про
водить курс на закрепление 
и углубление разрядки меж
дународной напряженности, 
упрочение международной 
безопасности и всеобщего 
мира. В качестве ключевой 
задачи в этом отношении 
выступает ныне борьба за 
прекращение гонки воору
жений, за разоружение. По
зиции обеих стран в этом 
вопросе являются четкими, 
последовательными и кон
структивными. С чехосло
вацкой стороны была вы
ражена полная поддержка 
предложений, с которыми 
выступил Советский Союз 
на специальной сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН

по разоружению, а также 
советской позиции на пе
реговорах между СССР и 
США по ограничению стра
тегических наступательных 
вооружений.

В ходе переговоров было 
подтверждено полное един
ство позиций обеих стран в 
вопросах мирного урегули
рования на Ближнем Восто
ке и положения в Африке, 
была единодушно осуждена 

, вооруженная интервенция 
стран НАТО в Заире.

Переговоры проходили в 
атмосфере сердечности, пол
ного взаимопонимания и 
братской солидарности.

В переговорах принимали 
также участие: с советской
стороны — помощники Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС А. М. Александров и 
А. И. Блатов, заместитель 
заведующего отделом ЦК 
КПСС Г. X . Шахназаров; с 
чехословацкой стороны — 
заведующий отделом между
народной политики ЦК КПЧ 
А. Вавруш, заведующий се
кретариатом Генерального 
секретаря ЦК КПЧ В. Вай- 
нар, Заведующий канцеля
рией Президента ЧССР 
Ф. Шалда, заместитель за
ведующего отделом между
народной политики ЦК КПЧ 
М. Штефаняк.

(ТАСС).

Б Е С Е Д А  Л. И. Б Р Е Ж Н Е В А  
С Г. Г У С А К О М

30 мая в Пражском Граде 
состоялась беседа Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР

Л. И. Брежнева с Генераль
ным секретарем ЦК КПЧ, 
Президентом ЧССР Г. Гуса
ком.

Руководители двух брат

ских партии и социалисти
ческих государств услови
лись о порядке переговоров 
между партийно-правитель
ственными делегациями

СССР и ЧССР. Состоялся 
также обмен мнениями в 
связи с разработкой и со
гласованием документа по 
итогам визита советской де
легации в Чехословакию.

Встреча товарищей Л. И. 
Брежнева и Г. Гусака про
шла в атмосфере полного 
взаимопонимания, сердечно
сти и дружбы.

(ТАСС).

Л А Н Ь  Г Л У Б О К О Г О  У В А Ж Е Н И Я
ПРАГА, 30 мая. (Спец, 

корр. ТАСС). Советская 
партийно-правительственная 
делегация во главе с Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневым воз
ложила сегодня венок на 
могилу Неизвестного солда
та на холме Витков в Пра
ге. На венке надпись:

«Неизвестному солдату — 
борцу за свободу и незави
симость Чехословакии.

От партийно-правительст- - 
венной делегации СССР».

Члены делегации побыва
ли в пантеоне, воздвигну
том на этом холме. После 
возложения цветов они ми
нутой молчания почтили па
мять выдающегося деятеля 
чехословацкого и междуна
родного коммунистического

движения, первого рабочего 
Президента республики Клет 
мента Готвальда, других 
видных сынов и дочерей че
хословацкого народа.

Товарищ Л. И. Брежнев, 
члены делегации осмотрели 
в пантеоне зал Советской. 
АрмЦи, созданный в честь 
великого подвига Советских 
Вооруженных Сил, принес
ших освобождение Чехосло
вакии от фашистских за
хватчиков. Здесь были воз
ложены цветы.

После осмотра националь
ного памятника на холме 
Витков Л. И. Брежнев сде
лал следующую запись в 
Книге почетных гостей:

«Бессмертна память луч
ших сьшов и дочерей наро
да, посвятивших свою 
жизнь борьбе за свободу и

независимость родины, за 
счастье трудящихся. Имена 
К. Готвальда, А. Запотоцко- 
го и других чехословацких 
революционеров дороги и 
для нас, советских людей.

Мы глубоко тронуты тем, 
как бережно хранится здесь 
память о советских воинах, 
павших в боях за свободу 
Чехословакии, за спасение 
народов Европы от фашист
ского рабства. Пусть вечным 
памятником героям будет 
нерушимое братство народов 
наших стран, идущих общей 
дорогой к торжеству ком
мунистических идеалов!

Л. И. Брежнев»
Чехословацкий народ свя

то хранит память о совет
ских героях. На Ольшан
ском кладбище Леонид Иль
ич Брежнев, члены совет

ской паргиино-правительст- 
венной делегации возложили 
венок к памятнику совет
ским воинам. На ,алой ленте 
венка — надпись:

«Советским воинам-героям, 
павшим в боях за освобож
дение братской Чехослова
кии от фашистских захват
чиков.

От партийно-правительст
венной делегации СССР».

В церемонии возложения 
венков участвовали члены 
Президиума ЦК КПЧ, сек
ретари ЦК КПЧ В. Биляк, 
Й. Кемпный, другие офи
циальные лица.

На Виткове и Ольшанском 
кладбище были выстроены 
почетные караулы и испол
нены государственные гим
ны СССР и ЧССР.

Н а  П О Л Я Х

и  ф е р м а х

НЕ В ПОГОДЕ ДЕЛО
В совхозах Томского рай

она сев яровых зерновых в 
основном закончен. С ним 
по-прежнему медлят только 
в совхозе «Трудовик», где 
предстоит засеять еще не 
менее четверти пашни.

В разгаре страда у карто
фелеводов и овощеводов. В 
целом по району план по
садки картофеля выполнен 
уже наполовину. Лучше дру
гих идут дела в совхозах 
«Родина», «Молодеясный» и 
«Октябрь», где посадка этой 
культуры перешла в завер
шающую стадию. Отстают 
ОПХ имени Б. Н. Сидоренко 
в совхоз «Тахтамышевский».

Не спешат в районе с по
садкой капусты. Если срав
нивать эту работу с прош
лым годом, то нынче она 
идет Значительно медленнее. 
Сказалась, .конечно, холод
ная и . затяжная весна, но 
есть и неорганизованность. 
Скажем, в том же ОПХ име
ни Б. Н. Сидоренко к посад
ке капусты только-только 
приступили, а в совхозе 
«Родина» все еще настраи
ваются. Между тем в райо
не поставлена задача завер
шить посадку картофеля к 
5, а посадку капусты к 10 
июня.

V В. БУЛГАКОВ.

За 1 5 0 0  килограммов
Недавно в Подгорном со

стоялось районное совеща
ние животноводов, на кото
ром обсуждались вопросы 
летнего содержания скота. 
Обмен мнениями завершил
ся принятием обязательства: 
получить в летне-пастбищ
ный период в целом по рай
ону не менее 1.200 кило
граммов молока от каждой 
фуражной коровы. Передо
вые пастухи решили обеспе
чить надой по своим гуртам 
не менее чем по 1.500 кило
граммов. С этой инициати
вой в районе выступил пас
тух совхоза «Чаинский» 
В. Воробьев.

Для летнего содержания 
скота в хозяйствах подго
товлены площадки, все па

стбища подкормлены мине
ральными удобрениями, обо
рудованы домики животно
водов, которые наглядно 
оформлены. В совхозах «Ко- 
ломинский», имени Тельма
на, «Чаинский» и «Усть- 
Бакчарский» на летних 
площадках смонтированы 
молокопроводы. Доярки, как 
и в зимний период, будут 
обслуживать по 50 коров 
каждая.

Первыми в районе переве
ли скот на летнее содержа
ние животноводы совхозов 
«Коломинский» и «Север
ный». Для молодняка круп
ного рогатого скота создано 
8 отдельных летних лагерей.

Б. ТРЫНОВ.

НА ЛЕТНИХ ПЛОЩАДКАХ
Животноводам совхоза 

«Советский» из-за недо
статка кормов пришлось 
еще в начале третьей дека
ды мая выводить скот на 
летние пастбища. На ночь 
животные возвращались в 
помещения, где их подкарм
ливали оставшимся силосом 
и концентратами, доили. 
В результате надои оказа
лись даже выше прошлогод
них' почти на полкилограм
ма.

Трудности с кормами за
ставили руководителей и 
специалистов хозяйства опе
ративно подготовить летние 
площадки к пастбищному 
содержанию. Были заблаго
временно отремонтированы

доильные установки, огоро
жены площадки, подвезены 
вагончики, в которых теперь 
бформляется наглядная аги
тация. Потрудилась и агро
номическая служба хозяйст
ва: разработана четкая схе
ма зеленого конвейера для 
подкормки скота.

На всех молочнотоварных 
' фермах внедрен бригадный 
подряд. Это поможет живот
новодам четко организовать 
свой труд и за летний пери
од получить от каждой фу
ражной коровы не менее 
чем по 1.200 килограммов 
молока.

В. РЫБИНА.
Шегарский район.

’ КОМПЛЕКСНАЯ КОМСОМОЛЬСКО-МОЛОДЕЖНАЯ 
БРИГАДА НАДЕЖДЫ ВАСИЛЬЧУК ИЗ ЦЕХА № 2 МА
НОМЕТРОВОГО ЗАВОДА ВЗЯЛА ОБЯЗАТЕЛЬСТВО — 
ЗАВЕРШИТЬ ПЛАН ТРЕХ ЛЕТ ПЯТИЛЕТКИ К ПЕРВОЙ 
ГОДОВЩИНЕ КОНСТИТУЦИИ СССР. О ТОМ, КАК ВЫ
ПОЛНЯЕТСЯ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО, РАССКАЗЫВАЕТ 
БРИГАДИР.

О П Е Р Е Ж Е Н И Е - Н А  5 0  Д Н Е Й

В конце прошлого года на
ша бригада обновилась бо
лее чем наполовину. На 
смену опытным работницам 
пришли девушки со школь
ной скамьи, прилежные, 
трудолюбивые. С помощью 
членов бригады, наставни
ков они быстро заменили 
ушедших. Вот Галина Селто- 
нина. Начала токарем, по
том, когда освободилось ме
сто штамповщицы, по со
вету мастера и бригадира 
встала за штамп. Наши 
станки ■ рядом, поэтому 
освоить технику, лучше 
узнать дело помогала ей я.

Сейчас Галина перевыпол
няет нормы.

Галине Беляниной осво
иться с производством по
могала ветеран предприятия 
наставник Александра Федо
ровна Протопопова. С ее по
мощью работница оезоил?. и 
штамповку, й сверление. Де
ла у нее тоже идут непло
хо.

Дружная у нас бригада, 
за три года существования 
никогда не была в отстаю
щих. В прошлом году за 
производственные успехи 
бригаде присвоили имя ре
волюционера Иосифа Коно

нова. Обо всем этом мы рас
сказываем новичкам, под
черкиваем, что сила коллек
тива — в сознательности, 
ответственности каждого, ' в 
товарищеской поддержке, 
взаимовыручке. Помогают 
мне в руководстве бригадой 
Нина Папко, групкомсорг, и 
Тамара Типсина, которые 
пришли в бригаду более 
двух лет назад (Нина, кста
ти, в июне заканчивает лич
ную трехлетку). Уже в нача
ле года наш небольшой кол
лектив набрал прежний 
ритм, а вскоре и превысил 
его.

Вот тогда-то мы . собрались 
с девчатами и обсудили, по 
силам ли будет . задание

трех лет завершить к пер
вой годовщине Основного 
Закона страны. Задел уже 
был: прошлый год бригада 
закончила на месяц раньше, 
хороший темп нынче. При
шли к выводу: если поста
раться — обязательство вы
полним. На том и пореши
ли.

Обязательство побудило 
трудиться еще старательнее, 
еще строже экономить ра
бочее время. На 120 — 140 
процентов выполняем смен
ные задания. Рабочий гра
фик опережаем на пятьде
сят дней.

Но сдержать слово будет 
нелегко. Организация труда 
тормозит темпы, снижает

*

результаты. Главная беда — 
неритмичная поставка ком
плектующих деталей. 22 
мая, например, Светлана 
Андреева работала вполси
лы: не было'в достатке пла
стин. И прессовщики тоже 
трудились неполную смену: 
не было гильз. Задержал 
детали автоматный участок.

Эта беда — постоянная. В  
связи с этим возникает воп- 

• рос о заделе. Бригада долж
на иметь запас комплектую
щих деталей хотя бы на 
смену. Он поможет трудить
ся более ритмично, более 
производительно.

Мешает делу и не всегда 
высокое качество деталей.

Как поднять ответствен
ность работников, задейст
вованных в одной техноло
гической цепочке? Методов 
много, предложу один. На 
передовых предприятиях — 
в том числе и на томских — 
создаются сквозные брига
ды, работающие под деви
зом: «Пятилетке качества — 
рабочую гарантию». Думает
ся, есть смысл опробовать 
эту форму и на нашем заво
де. Совершенствовать формы 
и методы труда, будить ра
бочую инициативу — этот 
путь ведет к  успеху.

Н. ВАСИЛЬЧУК, 
бригадир цеха № 3 ма

нометрового завода.

ч
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Стройиндустрия — фундамент всего строи
тельства. От того, насколько будет прочна эта 
база, во многом зависит успешны» ввод новых 
производственных площадей, жилья и объектов 
соцкультбыта. .

В нынешнем году два крупнейших предприя
тия стройиндустрии Томской области — заводы 
крупнопанельного домостроения и железобе
тонных конструкций-1 0 0  — должны выйти на 
проектную мощность. Оба коллектива прилага
ют: сейчас все усилия, чтобы флагманы строй
индустрии в третьем квартале вышли на наме
ченные рубежи.
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НАШ третий кирпичный 
завод объединения 
Томскстройматериалы план 

по выпуску продукции в 
первом квартале года вы
полнил на 102,6 процента. 
Успешная работа — всегда 
радость для коллектива, но 
уже в апреле мы недодали 
200 тысяч штук кирпича, да 
и в мае положение еще не 
выправилось.

Мы отличйо понимаем, 
что городу не хватает кир
пича и от нашего труда во 
многом зависят темпы 
строительства Томска.

Одна из главных причин 
отставания — не налажена 
р а б о т а  автотранспорта. 
АТП-2, где начальником 
И. Я. Савельев, должно да
вать нам машины с таким 
расчетом, чтобы завод бес
перебойно мог работать в 
три смены. Но и первая 
смена иногда простаивает 
из-за нехватки глины до 
обеда или трудится не в пол
ную силу. Часто автомоби
лей не хватает, а чаще они, 
как правило, начинают ра
боту после десяти-одиннад
цати часов утра.

Слабо оказывает помощь 
заводу и объединение. Ра
ботаем мы на старом, 
нестандартном оборудова
нии, а значит, запас
ных частей к нему нет. 
Много простоев бывает из-за

длительного ремонта. В пер
вом цехе до сих пор дейст
вует только один пресс. Вто
рой давно пришел в негод
ность, однако заменять его 
не спешат. В  феврале, на 
собрании партийно-хозяйст-

З а г л я н у т ь

в п е р е д

венного актива объединения, 
я спросила генерального ди
ректора Л. М. Козлова, 
когда установят новый пресс 
в цехе. Он заверил, что ме
ханизм будет дан заводу в 
начале второго квартала. Но 
вот прошло два месяца, 
а мы его не получили.

Наши обжиговые печи 
предназначены для работы 
на газовом топливе. Однако 
постоянно используем уголь. 
Перевод печей на газ плани
ровался в 1978 году, -теперь 
же отложили на будущий 
год.

Добротность кирпича за
висит не только от техноло
гических операций, но и от

Качества сырья. Глина, из 
которой сейчас формуют 
кирпич, не выдерживает ни
каких стандартов. Потому и 
жалуются на нас строители. 
Надеемся, что с разработкой 
нового карьера мы сможем 
сократить брак, составляю
щий сегодня пять процентов 
от годовой продукции.

Завод не имеет своей же
лезнодорожной ветки, и 
уголь, что мы получаем 
для обжига, сгружают в 
гортопе. Оттуда вместо на
шего высококачественного 
угля дают мелкий, с боль
шим содержанием породы. 
Это отражается опять же на 
прочности кирпича.

Названные мной причины 
устранить можно. Об этом 
знает руководство объедине
ния и завода. Знают и рабо
чие. Только нужно внима
тельнее относиться к нуж
дам производства и совмест
но решать возникающие 
проблемы. Начало второго 
квартала показало, что успо
каиваться на достигнутом 
нельзя, надо постоянно за
глядывать немного вперед,, 
иначе невозможно правиль
но наладить работу нелегко
го производства. Чтобы вы
полнить задание трех лет к 
7 октября, резервы есть.

■ А. КАРАСЕВА,
рабочая кирпичного за

вода Ха 3.

НА СНИМКАХ: бригадир В. Е. Попов: склад готовой 
продукция завода КПД.

Фото В. Казанцева.

С  Т О Ч К И  З Р Е Н И Я  Б Р И Г А Д Ы
На днях я еще раз вни

мательно просмотрел мате
риалы о поездке Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
товарища Л. И. Брежнева в 
районы Западной Сибири и 
Дальнего Востока, его речь 
на XVIII съезде комсомола. 
На меня произвела) боль
шое впечатление глубина 
знаний Леонида Ильича о 
положении дел не только в 
определенной отрасли на
родного хозяйства, но и на 
конкретном предприятии, 
его живой интерес к усло
виям труда и быта рабочих, 
его советы ш  рекомендации 
по улучшению дел. Конеч
но, больше всего интересо
вала' меня оценка Леонидом 
Ильичом Брежневым состо
яния капитального строи
тельства. Выступая перед 
партийным активом Красно
ярского края, Леонид Иль
ич сказал:

«Больше надо уделять 
внимания совершенствова
нию капитального строи
тельства. Здесь у вас еще 
немало неиспользованных 
резервов».

Эти слова актуальны и 
для нашей области. Для нас, 
томских домостроителей, 
это прежде всего быстрей
шее освоение имеющихся 
производственных мощно
стей завода крупнопанель
ного домостроения. Наш за
вод является главным пос
тавщиком изделий крупно
панельных домов на строй
ки города. С расширением 
его до трехсот тысяч квад
ратных метров жилья в год 
он будет выдавать продук
цию не только для Томска, 
но и для районов области.

В конце прошлого года 
перед коллективом была 
поставлена конкретная за
дача — в 1978 году выйти 
на проектную мощность! В 
каждой бригаде, каждом це
хе прошли собрания, на 
которых нас познакомили с 
планом на этот год, были 
доведены задания каждому 
цеху, пролету.

Наша бригада выпускает 
Изделия наружных стен дет 
вятиэтажных домов, В на
чале года нам дади кон
кретные месячные плановые 
задания. Каждый из нас 
знает, сколько и каких из
делий мы должны выпус
кать ежесуточно, ежемесяч
но. Задание на год с таким 
расчетом, что в IV квартале 
мы должны выпустить сте
новых панелей столько, 
сколько предусмотрено про
ектом. Проанализировав
свою работу в I квартале, 
мы пришли к выводу, что 
можем трудиться лучше. 
Бригадир пятого ■ пролета 
Григорий Манзуляк предло
жил развернуть соревнова
ние за досрочное освоение 
мощностей завода. Мы под
держали этот почин и обя
зались уже во втором квар
тале вывести пролет на 
проектную мощность.

Виктор ПОПОВ, 
бригадир бетонщиков 

завода КПД

Д Е С Я Т К И  А ВТО М О 
Б И Л Е Й  Е Ж Е Д Н Е В Н О  
В Ы В О З Я Т  И З  В О Р О Т  
Н А Ш Е Г О  ЗА В О Д А  
М А С С И В Н Ы Е  Ж Е Л Е 
З О Б Е Т О Н Н Ы Е  П А Н Е 
Л И  Д Л Я  С Т Р О И Т Е Л Ь 
С ТВА  Ж И Л Ы Х  Д О 
М О В. П О  П Р О Е К Т У  
М О Щ Н О С ТЬ  ЗА В О Д А  
— 0,61 Э ТА Ж А  216- 
К В А Р Т  И Р Н О ГО ' З Д А 
Н И Я  в  С У Т К И . 
Т А К И Х  Т Е М П О В  М Ы  
Е Щ Е  Н Е  Н А Б Р А Л И . 
НО ЗА Д А Ч А  — В Ы 
В Е С Т И  В  Т Р Е Т Ь Е М  
К В А Р Т А Л Е  Н Ы Н Е 
Ш Н Е Г О  ГО Д А  З А В О Д  
К П Д  НА П Р О Е К Т Н У Ю  
М О Щ Н О С Т Ь  — Р Е 
А Л Ь Н А .

На прошедшем недавно 
открытом партийном собра
нии комбината мы выступи
ли с предложением по улуч
шению организации труда в 
нашем пролете. Суть этих 
предложений в следующем: 
сейчас над изготовлением 
наружных стен работают 
две бригады. Одна формует 
изделия, другая отделывает 
их, доводит до полной за
водской готовности. Либо 
мы по каким-то причинам 
не выдаем отделочникам из
делия и они работают не в 
полную силу, либо отделоч
ники не успевают за нами 
и нам приходится сбивать 
ритм формовки. Мы пред
ложили создать единую 
комплексную бригаду, в 
которой каждый рабочий 
ответствен за конечную 
цель — выпуск панелей в 
полной заводской готовно
сти. Это тем более важно, 
что мы сейчас переходим 
на бригадный подряд. Выс
тупая на партийном собра
нии, мой товарищ Влади
мир Отрошенков обратил 
внимание коммунистов и 
беспартийных на повыше
ние личной ответственности 
за порученное дело. Это од
но из важных условий 
улучшения работы завода.

Являясь членом партийно
го комитета комбината, я 
постоянно участвую в об
суждении вопросов по улуч
шению работы завода и дол
жен сказать, что предложе
ния рабочих у нас встреча
ются с интересом и внима
нием. Приведу такой при
мер. В прошлом году на 
страницах газеты «Красное 
знамя» выступил со статьей 
бетонщик из четвертого 
пролета Виктор Соловьев. 
Он рассказывал о плохой 
организации труда бетонщи
ков. Статья широко обсуж
далась в коллективе на ра
бочем собрании, на заседа
нии партийного комитета 
комбината. Была создана 
комиссия, которая изучила

организацию труда на заво
де и составила мероприяч 
тия по ее улучшению. После 
этого лучше стали работать 
службы обеспечения основ
ного производства, более 
ритмично поступать армату
ра и бетон.

И все же работа завода 
крупнопанельного домостро
ения еще не удовлетворя
ет наших монтажников, да и 
нас самих. На заводе много 
«узких» мест. В нашем 
пролете таким становится 
участок отделки. Площадь 
его мала, изделия после от
делки Не успевают сохнуть, 
мощность этого участка 
меньше формовочного. Вы
ход из положения есть. Сей
час наши изделия отделыва
ются стеклокрошкой. Это 
очень' трудоемкая работа, да 
и панели выглядят не 
очень привлекательно. Если 
мы изменим технологию и 
перейдем на облицовку па
нелей плиткой, то это «уз
кое» место будет ликвиди
ровано. В прошлом году мы 
получали облицовочную
плитку с Томского завода 
стеновых материалов, но 
сейчас говорят, что этот за
вод плитку не выпускает. 
Почему -— я не знаю, но 
плитка очень нужна наше
му заводу.

Еще хочу сказать о рабо
те оборудования. Завод в 
основном оснащен нестан
дартными механизмами, ко
торые часто выходят из 
строя. Иногда из-за какой- 
то мелочи приходится рабо
тать не в полную силу. За
пасных частей для оборудо
вания нет, мы их должны 
изготавливать в механиче
ском цехе. Для этого тре
буется конструкционная 
сталь, которой у нас тоже 
пока нет. Мне известно, что 
промышленные предприя
тия нашего города взялись 
помочь нам в этом. Сейчас, 
например, у нас работают 
конструкторы заводов 'Ки
ровского райс&а. Это хо
рошая помощь для нас. Ког
да наш завод пускали в 
эксплуатацию, в этом был 
заинтересован весь город. 
Многие предприятия изго
товляли оборудование, по
могали рабочей силой. Х о
чется, чтобы и в освоении 
мощностей завода была та
кая же заинтересованность 
горожан.

На комбинате разработа
ны новые условия соревно
вания. Они предусматрива
ют еженедельное подведе
ние итогов, лучшую глас
ность, более действенные 
моральные и материальные 
стимулы. Борьба за освое
ние мощностей КПД вступа- 
el? в решающую фазу, и мы 
приложим вое силы для то
го, чтобы справиться с пос
тавленной перед коллекти
вом задачей, выполнить 
указания и предложения 
Леонида Ильича Брежнева, 
высказанные -и м  во время 
поездки в районы Сибири и 
Дальнего Востока.

В 1971 году ЖБК-100 выпустил 
первую продукцию —меньше 
седьмой части от проектной мощ
ности. За семь лет предприятие не 
смогло выйти на плановые рубежи.

виях четырех пролетов на
ладить серийный выпуск та
кого количества изделий 
действительно невозможно. 
Сократить номенклатуру, на 
заводе понимают, никто не 
позволит. И, видимо, пра
вильный курс выбрали ру
ководители предприятия, 
когда в каждом пролете ста
ли изготавливать конструк
ции, если можно так выра
зиться, родственные: в од
ном делают всевозможные

Поставили в арматурном 
цехе новую машину для об
жима преднапряженной ар
матуры — производитель
ность труда увеличилась в 
четыре раза, качество улуч
шилось раз в пять.

В общем, новаторы и ра
ционализаторы завода в 
плане технического прогрес
са поработали от души. И 
продолжают работать. Не
давно, например, в том же, 
арматурном была пущена

Условности начинаются с 
самого названия завода. 
Оказывается, ЖБК-100—это 
совсем не значит 100 тысяч 
кубометров железобетонных 
изделий в год. Проектная 
мощность предприятия .75 
тысяч. Но уже в б£д]чцем 
году стотысячник должен 
выпускать продукции чуть 
ли не в два раза больше, 
чем запроектировано. А в 
следующей пятилетке и во
все 300 тысяч кубометров 
железобетона. Объяснений 
этому несколько.

— Проектная мощность не 
100, а 75 тысяч кубометров, 
— это с учетом особенностей 
нашей номенклатуры изде
лий, — говорит главный ин
женер завода Л. Н. Лебе
дев. — Номенклатура, прямо 
скажем, гигантская, и орга
низовать настоящее серий
ное производство мы прак
тически не можем. После
дующий рост объемов выпу
скаемой продукции объяс
няется расширением произ
водства. До трехсот тысяч 
кубометров, конечно, еще 
далеко, но выйти нынче на 
проектную мощность, а в 
будущем году дать более 
ста тысяч — это наш долг...

Долгов во всех смыслах 
этого слова у завода много. 
Но при этом заметим, 
что почти ежегодно пред
приятие выполнило пла
новые задания. И парадокса 
в этом нет. Завод пускался 
очередями, и потому зада
ния ему планировались не 
по проектным возможно
стям, а по реальным.

В первый год реализовано 
11.454 кубометра продукции. 
На следующем этапе при
рост составил почти двенад
цать тысяч кубометров. В 
1974 году—более семнадцати

С Е М  Я  M l  И М I
тысяч. Далее— восемь ты
сяч. А в последние два года 
было прирощено в среднем 
около четырех тысяч кубо
метров железобетона. В про
шлом году завод выпустил 
55.090 кубометров продук-, 
ции. Это высшее достижение 
ЖБК-100, но в целом план 
был не выполнен.

Завод  о казал ся  в д олж ни 
ках , со всеми вы тенаю щ и м и  
ф и нан со вы м и  последствиям и. 
Т ак  ч то  к  р еш аю щ ем у ш ту р м у  
пр оектны х  р убеж ей  ко ллектив  
подошел не в самом л у чш е м  
настроении . И все-таки в пер
вом квартале , в кл ю чи вш и сь  в 
соревнование  за  26 процентов 
в ы п у с к а  продукции о т  годово
го зад ания, с т о т ы сяч н и к  с у 
мел зн ачи те л ьн о  у ве л и чи ть  
рост о бъем а  и р еализовать  
16.377 кубометров.

В  м арте завод  вы п усти л  
почти  ш есть  т ы с я ч  кубо 
метров ж елезобетона . З то  
всего на д вести  кубо м ет
ров м еньш е, чем  предусмот
рено проектной м ощ ностью . 
Но это  бы л  один из четы рех  
месяцев, в о стальн ы е  о тстава 
ние со ставл яло  не менее т ы 
с я ч и  кубометров.

— М ы  тех н и чески  готовы  к  
вы ход у на пр оектную  мощ, 
ность, — убеж ден  главны й  ин
ж енер  Л. Н. Лебедев. —  Нам 
бы  чело век  сем ьд есят п р инять  
на работу, и все  р еш илось 
бы...

Руководитель технической 
службы прав. На предприя
тии многое сделано для того, 
чтобы работать в полную 
мощность. И прежде |всего 
почти урегулирован вопрос 
с пресловутой номенклату
рой. Более двухсот изделий 
выпускает ЖБК-100. В усло-

плиты, в другом только ри
гели и т. д.

Но частая переналадка 
форм даже в «родственных» 
условиях все равно чревата 
большими потерями произ
водительного времени. Если 
увеличить количество фор
мовочных точек, то и этот 
резерв будет использован с 
большой отдачей.

Ну, и конечно, ни одно 
предприятие не сможет ра
ботать эффективно без тех
нического совершенствова
ния оборудования. Долгое 
время на заводе «узким» 
местом был бетоносмеси^ 
тельный узел. В свое время 
здесь установили самое со
временное оборудование: все 
бетономешалки работали в 
автоматическом режиме. Но 
какой-то «мудрец» рассудил: 
автоматика автоматикой,' а 
по старинке надежнее. Мол, 
тише едешь — дальше .бу
дешь. Оправдалась из этой 
пословицы только первая 
часть, потому что за семь 
лет завод так и не доехал 
до проектной мощности. 
Только в нынешнем году на 
БСУ была восстановлена ав
томатика. И в результате: 
появилась возможность дер
жать одну бетономешалку 
в запасе, и кроме того, вести 
агрегатный ремонт механиз
мов. Раньше на ремонт бе
тономешалки уходило пол
месяца, сейчас — три часа. 
Есть разница?!

автоматическая линия без
отходной заготовки стали. 
Потери дефицитного метал
ла, характерные для заво
дов стройиндустрии, сокра
тились вдвое.

Во многом заслуга здесь 
главного инженера. Леонид 
Николаевич — человек мо
лодой, энергичный, грамот
ный специалист. А главное
— Лебеде:в очень заинтере
сован в том, чтобы завод 
работал в  полную силу.

Что же мешает?
К а к  у ж е  говорилось, по ито

гам прош лого года Ж БК-100 
о ка зал ся  ф инансово  несостоя
те л ьн ы м  предприятием . Но у ж е  
в первом квар тале  завод  в ы 
ш ел из д олж ников. Однако в ы 
пл ати ть  премии работникам  
он до сих  пор не в силах . Нет 
фонда предприятия. Тринадца
т у ю  зар п л ату  рабочие  здесь 
не получали  ни разу . Да и 
фонд заработной  п л аты  то ж е  
невелик. Средний зарабо то к 
ф о рм о вщ ика  — 150 — 170 рублей,
— согласитесь , низок. На том 
ж е  заводе кр упно панельно го  
домостроения он р аза  в полто
ра вы ш е . Х о тя  вы рабо тка  од
ного работаю щ его  на ЖБК-100, 
в основном  производстве со
с т а вл яе т  14 т ы с я ч  рублей в 
год. (В  целом по предприятиям  
стройиндустрии  стр ан ы  это т 
по ка за тель  равен 18 ты с яч а м ).

— Маленькая зарплата у 
нас, плохо обеспечиваемся 
жильем, добавьте к этому 
отдаленность завода от горо
да—вот и наберется сумма 
причин, из-за которых не 
идут к нам рабочие,—Ю. В. 
Старчик, секретарь партор
ганизации, задумывается. —

Нам уж не семьдесят, а че
ловек с-орок, и то хватило 
бы.

Не сорок, а все сто ..чело
век, не задействованных в 
основном производстве, на 
заводе есть. ЖБК-100 имеет 
свою котельную — это 50 
человек. Свою систему подъ
ездных путей и даже четы
ре собственных тепловоза — 
это еще 50 человек. Спраши
вается: для чего все это хо
зяйство предприятию, кото
рое призвано выпускать же
лезобетон? Рядом с заводом 
пиковая котельная — ве
домство теплосетей, которые 
упорно отказываются, при
нять котельную стотысячни- 
ка к себе. Тепловозы и всю 
систему подъездных путей 
с обслуживающим персона
лом логичнее содержать 
эксплуатационному желез
нодорожному узлу, нежели 
строителям.

Ну, и, конечно, справедли
вы претензии заводчан к 
руководству территориаль
ного управления строитель
ства в отношении жилья. 
Пять квартир, которые по
лучил завод в прошлом го
ду, — это очень мало. Если 
в первые годы существова
ния ЖБК-100 люди шли сю
да с надеждой получить в 
ближайшее время благоуст
роенное жилье (и в основ
ном эти ' надежды оправды
вались), То сейчас руковод
ство стотысячника даже не 
вправе обещать квартиру.

— В прошлом году моя 
бригада трижды * обновля
лась на сто процентов,—го
ворит бригадир формовщи
ков П. В. Роут. — Сейчас 
вот уже два месяца работаю 
с новым составом. Но уве
ренности в том, что бригада 
сформировалась, нет.

ЖБК-100 — в перспективе 
самое мощное предприятие 
стройиндустрии Томска. И в 
принципе здесь есть все воз
можности для того, чтобы 
сделать его образцовым. 
Есть техническое обеспече
ние, сложившийся костяк 
работников, у которых боль
шое желание вывести свое 
предприятие во флагманы 
стройиндустрии. Но есть и 
много проблем, которые не 
под силу решить коллекти
ву завода. Решать их нужно 
в управлении строительства.

Ю. ЩЕРБИНИН.

По следам наших выступлений

«Автомобиль, глина и кирпич»

2 3,  6 П Р О Ц Е Н Т А
Такого роста реализации 

продукции за 4 месяца тре
тьего года десятой пятилет
ки по отношению к этому 
же периоду прошлого года 
добились предприятия
стройиндустрии Томского 
территориального управле

ния строительства. Это дос
тигнуто в основном за счет 
заводов КПД и ЖБК-100, 
наращивающих мощности. 
Да и в целом план четырех 
месяцев выполнили все за
воды.

Коллектив ЖБИ-2 в этом

году принял от завода КПД 
два цеха, в которых изго
товляются детали домов се
рии 1-467. Здесь' же освоили 
производство вентиляцион
ных блоков в новой оснаст
ке, позволяющей вести фор
мовку в горизонтальном по
ложении. Эти изделия всег
да были дефицитными на 
стройках.

Под таким заголовком 
18 апреля 1978 года в на
шей газете была опублико
вана корреспонденция о 
плохой работе завода стено
вых материалов. Вот что 
сообщают о принятых мерах 
директор завода Л. Федо
ренко и секретарь партий
ной организации Н. Гоголе
ва.

«Статья обсуждена на от
крытом партийном собрании 
завода в присутствии пред
ставителей автотранспортно
го предприятия № ,2  и дру
гих заинтересованных сто
рон.

Критика справедлива, за
вод действительно работает 
плохо. Для устранения 
недостатков, указанных в 
статье, на заводе проведе
на большая работа. Отре
монтированы ящичные по
даватели • на первой и вто
рой технологических лини
ях, установлен новый пресс, 
пополнен парк обжиговых и 
сушильных вагонеток, мо

дернизирован действующий 
пресс по производству ли
цевого кирпича, установле
на новая глиномешалка.

Для проезда технологиче- 
ского транспорта исполь
зуются резервные ворота. 
Автотранспортное предприя
тие для контроля за работой 
водителей выделило специ
ального Диспетчера, изменен 
график пересмены шоферов. 
Все это позволило улучшить 
ритмичность работы ЗСМ.

Однако до сих пор- слу
чаются перебои в обспече- 
нии завода автотранспортом. 
Особенно в промежуток от 
8 до 10 часов утра. Напри
мер, только за полмесяца 
из-за опозданий автомоби
лей было потеряно 233 ма
шино-часа. Это значит — 
недовезено 1.165 тонн гли
ны и соответственно завод 
недоформовал 291 тысячу 
штук кирпича. Не поставля
ются ритмично автомашины 
для подвозки белой глины, 
а с 30 апреля по 5 мая этот

вид сырья не подвозился во
обще, и потому выпускался 
кирпич низкой марки. Мы 
считаем, что завод еже
дневно недодает стройкам 
11—15 тысяч штук кирпича 
только из-за опозданий ма
шин. Этот вопрос обсуж
дался на собрании, и руко
водители АТП-2 обещали 
исправить положение. Но 
пока изменений нет. , .

ОТ РЕД А К Ц И И : Н и к ак  не
м огут найти общ ий я з ы к  а в 
том обилисты  и заводчане. Не 
раз они обсуж д али  планы  
со вм естны х  д ействий , били 
по р укам  в зн ак  договоренно
сти , а -11— 15 т ы с я ч  ш ту к  
ки рпича , кан и прежде, е ж е 
дневно стройки  нед ополуча 
ют. В  этом з а т ян у в ш е м ся  ки 
вании друг на друга, нам  ка 
ж е тс я , р уковод ители  обеих ор 
ганизаций стар аю тся  Пресле
д овать интересы  тод ько  сво 
их производств, з а б ы ва я  о 
том, что  и у  завода, и у  а в то 
предприятия цель-то одна — 
планом ерны й в ы п у с к  к а ч е с т 
венного ки рпича .

К о н ф ли ктн ая  си туац и я , сло 
ж и в ш а я с я  м еж д у заводом  и 
АТП-2, давно переросла рам 
ки этих  д вух  предприятий . 
Д ум аем , что  в б ли ж ай ш ее  вре
мя мы у с л ы ш и м  деловой ответ 
и_ генерального  д иректора 
объед инения Т о м скстр о йм ате 
р иалы  Л. М. Козлова , и дирек- 
тора_ автообъединения Томск- 
стро йтр анс Н. Ф . К улеш ова .

Ж дем  сам ы х  р еш и те льн ы х  
мер. Ведь кирпича-то по-преж
нем у стройкам  не х ватает .

НА ПРОЕКТНУЮ МОЩНОСТЬ
В постановлении ' Совета Министров СССР «О мерах 

по дальнейшему развитию жилищного строительства в 
г. Томске и Томской области» обращается особое внима
ние на дальнейшее развитие строитет&ной индустрии 
особенно завода крупнопанельного домостроения.

Областной, комитет партии перед коллективом ДСК 
поставил задачу: вывести в третьем квартале 1978 года 
на проектную мощность завод КПД, чтобы ежегодно 
сдавать 163 тысячи квадратных метров жилья. А для 
этого необходимо выпускать 519 кубометров железобе
тонных изделий в сутки. Самый большой результат пока 
был достигнут 17 мая 1978 года — 401 кубометр.

В начале мая на КПД создан штаб по соревнованию, 
который возглавляет главный инженео управления 
строительства Б. А. Мальцев. Учреждены переходящее 
Красное знамя Томского горкома КПСС, которое будет 
вручаться лучшей бригаде на * монтаже домоз серии 
111-75, и Красное знамя Кирозского райкома КПСС для 
лучшей бригады завода КПД на формовке изделий.

, Первыми победителями стали, бригады А. В. Будько, 
Г. И. Бубнова, В. П. Туманова и С. П. Суходолина.

С П Е Ц В Ы П У С К  Г А З Е Т Ы
Газет а «Н а ст ройках Т ом ск а» в з я л а  п о д  общ ест венны й  

конт роль р еш ен и е ц ел ев о й  за д а ч и  — в ы в о д  з а в о д а  К П Д  на  
проект ную  мощ ност ь. В ы ш л о  три н ом ер а  сп ец и ал ьн ого  вы п у 
ск а  газет ы д л я  Д С К .

С п ер в ы х  ноучеров газет а в зя л а  к урс на  п о к а з  п ер ед о в и к о в  
п р ои зводст ва , н а  ост рую, конкрет ную  критику недост ат ков, 
м еш аю щ и х  вы сок о п р о и зв од и т ел ьн ом у  труду. Крит ические 
м ат ериалы  обсу ж д аю т ся  н а  за с ед а н и я х  штаба п о  с о р ев н о 
ван и ю , г д е  нам ечаю т ся м ер ы  к  уст ранению  недост ат ков.

Газет а д л я  Д С К  делает ся  в д в у х  к р аск ах .

i
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С Е Г О Д Н Я  — М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Й  Д Е Н Ь  З А Щ И Т Ы  Д Е Т Е Й

ЗА МИРНОЕ НЕБО, ЗА СЧАСТЛИВОЕ ДЕТСТВО
Дети — завтрашний день человечества, 

его надежда и будущее. Три новых чело
века появляются в мире на свет каждую 
секунду. И все они должны быть счаст
ливыми — так записано в «Декларации 
прав ребенка», принятой Генеральной Ас
самблеей ООН в 1959 году. Свою непоко
лебимую решимость бороться за права,

за счастье детей продемонстрируют все 
люди доброй воли, все, кому дорога их 
судьба, 1 июня — в Международный день 
защиты детей. Чем примечателен этот 
день в нашей стране! Что делает Совет
ское государство для своего единственно
го привилегированного класса! Вот что со
общили корреспонденту ТАСС в Комите
те советских женщин:

В Советском Союзе 1 ию
ня отмечается как светлый 
и радостный праздник. В 
нашей стране жизнь и здо
ровье; образование и воспи
тание детей, их будущее — 
предмет постоянной заботы 
Коммунистической партии и 
Советского государства.
«Обеспечить счастливое дет
ство каждому ребенку — 
одна из наиболее важных и 
благородных задач строи
тельства коммунистического 
общества» — записано в 
Программе КПСС. Охрана 
материнства и детства га
рантирована Конституцией 
СССР.

Наше общество развитого 
социализма располагает

огромными возможностями- 
для осуществления принци
па «Все лучшее — детям». 
Ребенок еще не появился 
на свет, а о нем и его мате
ри заботится государство.* 
За состоянием здоровья ре
бенка с момента рождения 
и до 14-летнего возраста 
следит врач-педиатр.

Первой ступенькой совет
ской системы народного об
разования являются детские 
дошкольные учреждения. За 
годы девятой пятилегки ко
личество мест в детских са
дах и яслях увеличилось на 
2,2 миллиона. К концу де
сятой пятилетки прибавится 
еще 2,5— 2,8 миллиона мест.

---------1-------------------------------
По праву гордится наша 

страна своей системой про
свещения. Более сорока пя
ти миллионов человек учат
ся в общеобразовательных 
школах. В десятой пяти
летке объем капитальных 

• вложений на строительство 
общеобразовательных школ 
превысит 6,6 миллиарда руб
лей. Быстро растет сеть 
средних профессионально- 
технических училищ. Это 
новьот тип учебных заведе
ний, в которых молодежь 
приобретает профессию и 
завершает среднее - образо
вание.

Воспитание детей, подго
товка подрастающего поко
ления к жизни и труду—в

центре внимания Коммуни
стической партии, государ
ства, профсоюзов, комсомо
ла, производственных кол
лективов, школы и семьи. 
Советская Родина щедра на 
все, что помогает детям 
развивать их способности и 
таланты. В распоряжении 
ребят — тысячи дворцов и 
домов пионеров, музыкаль
ных школ, станций и клу
бов юных техников и нату
ралистов. Для детей и юно
шества издается 166 газет и 
71 журнал. Страна заботит
ся и о физической 'закалке 
юных. Только нынешним 
летом в 42 тысячах пионер
ских лагерей отдохнут 770 
тысяч детей.

Опыт Советского Союза, 
всех социалистических
стран, где все лучшее от
дается детям, служит вдох
новляющим примером для 
народов мира, борющихся за 
счастье детей. Комитет со
ветских женщин, его деле
гации на многочисленных 
встречах, семинарах, кон
ференциях охотно; делятся 
этими достижениями со сво

ими зарубежными подруга
ми.

Международная демокра
тическая федерация жен
щин, объединяющая 126 ор
ганизаций из- 114 стран, 
приветствовала решение 
ООН, объявившей 1979 год 
Международным годом ре
бенка. От имени советских 
женщин Комитет выразил 
горячую поддержку Гене
ральной Ассамблее ООН ) и 
заявил о своей солидарности 
со всеми, кто ведет реши
тельную борьбу за счастье 
детей, за претворение в 
жизнь всех принципов «Де
кларации прав ребенка».

День защиты детей — это 
день единения всех про
грессивных сил планеты за 
развитие процесса разрядки 
международной напряжен
ности, за разоружение, за 
мир. «Быть войны не долж
но никогда» — эти слова 
Л. И. Брежнева, с огромной 
эмоциональной силой и убе
дительностью прозвучавшие 
со страниц его книги «Ма
лая земля», отражают со
кровенные думы и чаяния 
советских женщин.

!е
СЕ
G .
В п е ч а т л я ю щ а я  к н и г а

Б О Л Г А Р И Я  О С В О Б О Ж Д Е Н Н А Я ,  
Б О Л Г А Р И Я  О Б Н О В Л Е Н Н А Я

Братская Болгария отме
чает 100-летие освобожде
ния от пятивекового осман
ского ига. Празднование 
этой знаменательной даты 
явилось новой яркой де
монстрацией . нерушимой 
дружбы двух народов, рука 
об руку строящих светлое 
будущее — коммунизм.

Дружба эта, уходящая 
корнями в далекое прош
лое, получила качественно 
новое наполнение в наши 
дни. Отношения между Со
ветским Союзом и Болгари
ей товарищ Л. И. Брежнев 
назвал примером социали
стического интернациона
лизма в действии.

Знаменательному событию 
в жизни братского народа 
посвящена открывшаяся 
30 мая в Москве на ВДНХ  
СССР национальная выстаз- 
ка «Болгария освобожден
ная, Болгария обновленная». 
Сюда пришли тысячи моск
вичей, гостей, представи
тели общественности со
ветской столицы, чтобы 
познакомиться с достиже
ниями братской страны.

, Аплодисментами встрети
ли собравшиеся товарищей

Н а ц и о н а л ь н а я  

вы ставка Н РБ  в Москве

А. Н. Косыгина, В. В. Гри
шина, . А. П. Кириленко, 
П. Н. Демичева, Б. Н. По
номарева, В. И. Долгих, чле
на Политбюро ЦК БКП, 
Цредседате^я Совета Мини
стров НРБ С. Тодорова.

На открытии выставки 
выступили член Политбюро 
ЦК КПСС, Председатель Со
вета Министров СССР А. Н. 
Косыгин и С. Тодоров.

Более восьми тысяч эк
спонатов выставки убеди
тельно свидетельствуют об 
успехах, братской страны, 
созидательном труде ее на
рода, о плодотворном со
трудничестве Болгарии с 
Советским Союзом, другими 
социалистическими страна
ми.

Один из разделов экспо
зиции посвящен историче

ским связям болгарского и 
русского народов, роли Рос
сии в освобождении Болга
рии от османского ига. Эк
спонаты рассказывают о 
связях революционного дви
жения обеих стран.

Большое внимание уделе
но связям и братскому со
трудничеству БКП и КПСС, 
роли Советской Армии в ос
вобождении Болгарии от 
фашизма, помощи Страны 
Советов молодому , болгар
скому государству в строи
тельстве основ социализма и 
развитого социалистического 
общества.

Экспозиция является яр
ким свидетельством успе
хов, достигнутых НРБ в 
развитии индустрии и сель
ского хозяйства за годы на
родной власти. Она показы
вает, как всестороннее сбли
жение и сотрудничество с 
СССР, нерушимая дружба 
способствуют ускорению 
развития всех отраслей на
родного хозяйства НРБ, ка
кое большое значение име
ют они для построения в 
Болгарии развитого социа
листического общества.

М Е Д  А  Л И - В Е Т Е Р  А Н  A M
За долголетний добросо

вестный труд от имени Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР решением Томского 
областного Совета народных 
депутатов 17 старейших со
трудников политехнического

института награждены ме
далями «Ветеран труда». 
Среди удостоенных этой на
грады профессор Б. Н. Ро-' 
димов, преподаватели М. В. 
Бережкова, Т. Ф. Горбуно
ва, Е. М. Попов, О. В. Три- 
кашина, Л. Я. Калачникова,

В. Н. Суслова, библиотека
ри А. Г. Ариненко, М. М. 
Шутова и другие.

Все они продолжают пло
дотворно трудиться в ин
ституте. Коллеги тепло по
здравили награжденных.

Р. ГОРСКАЯ.

К А Р А В А Н  
ШТУРМУЕТ ЛЬДЫ

БОРТ АТОМОХОДА «СИ
БИРЬ», 30 мая. (Опец. 
корр. ТАСС В. Белоусов). 
Караван судов, соверша
ющих небывалый в ис
тории мореплавания сквоз
ной рейс из Мурманска 
в Магадан за два месяца до 
начала летней навигации в 
Арктике, прошел первую 
тысячу миль. Баренцево мо
ре встретило участников вы
сокоширотной экспедиции 
непривычно спокойной для 
этого времени погодой. Бы
стро пройдя чистую воду, 
атомоход «Сибирь» 28 мая, 
дойдя до кромки льда се
вернее Новой Земли, встре
тился с дизель-электроходом 
«Капитан Мышевский» и 
взял его под «опеку». Так 
началась ледовая эпопея ка
равана.

Сегодня вошли в сплош
ные ледяные поля. Уже 
ощутимы удары льдин о 
стальные борта судна. А что 
ждет караван впереди, на 
широтах, где никогда еще 
столь рано не появлялось 
транспортное судно? Отве
чая на этот вопрос, замести
тель начальника рейса 
Б. Крутских сообщил, что 
обеспечением ледового про
гноза в рейсе занята боль
шая группа специалистов. 
Самолеты полярной авиации 
ежедневно проверяют со
стояние ледяного покрова 
по маршруту движения ка
равана и передают эти дан
ные на борт «Сибири». Пока 
все идет по плану. Кромка 
льда, цак и ожидалось, по
явилась на 74-й широте. Но 
это молодой лед, который 
серьезной преграды для ка
равана не представлял. Все 
трудности впереди, посколь
ку ледовая обстановка на

широтах, где пройдет трасса, 
исключительно сложная.

29 мая моряки атомохода 
«Сибирь», проводящего че
рез Арктику дизель-электро
ход «Капитан Мышевский» 
с грузами для строителей 
Магадана, впервые смотрели 
прямую телевизионную
цветную и черно-белую пе
редачу из Москвы. Этот эк
сперимент успешно проведен 
советскими учеными впер
вые в истории плавания по 
высокоширотный трассам 
Ледовитого океана. Осущест
вить его помогли искусст
венные спутники Земли.

На борту «Сибири» при
нимается обширная научная 
информация со спутников. 
Один из них, «Космос-1000», 
как известно, — навигаци
онный. Специалисты на бор
ту атомохода поддерживают 
с ним постоянную связь. Ре
гулярно получают они ин
формацию об облачных и 
ледовых полях, температу
ре воздуха в интересую
щих их районах с помощью 
спутников серии «Метеор». 
Эти данные используются 
при выборе оптимального 
маршрута кораблей во 
льдах Арктики. Через 
спутник «Сибирь» поддер
живает 'постоянную связь с 
Москвой. Высокому качест
ву прямой телевизионной 
передачи из Москвы на 
борт корабля в немалой сте
пени способствует то, что в 
высоких широтах Арктики 
проходит зона устойчивого 
приема сигналов со спутни
ка «Экран».

Ученые настойчиво про
должают поиск путей, как 
по-хозяйски, с максималь
ной пользой- применять зна
ния, добытые в процессе 
изучения космоса.

БЛ А ГО У С ТРО Й С ТВ О  
ЗА Б О ТА  О БЩ АЯ Т Е Г У Л Ь Д Е Т С К И Е  П Е Р Е М Е Н Ы

В ближайшие год-два Те- 
гульдету дано пережить 
много добрых перемен. Бу
дет налажено круглогодовое 
автомобильное сообщение с 
областным центром. Впер
вые протянется по поселку 
асфальтовая лента дороги. 
Трехкилометровая гравий
ная автомагистраль соеди
нит Тегульдет с аэропортом. 
Районный центр будет под
ключен к государственной 
линии электропередачи, к 
объектам коммунального хо
зяйства подведут водопро
вод.

В нынешнем году райис
полком располагает 80 ты
сячами рублей — в два раза 
больше, чем в предыдущем. 
Понятно, как важно, распре
делить эти средства с тол
ком. Основная сумма из 
бюджета будет израсходова
на на обустройство дорог — 
для Тегульдетского района, 
окруженного болотами, они 
имеют особое значение. 
Часть средств выделена на 
строительство новых и ре
монт уже эксплуатировав
шихся тротуаров. В план 
включены также устройство 
водосточных труб, ремонт 
штакетных изгородей. Будет 
продолжено благоустройство 
главной улицы — ’ имени 
Ленина, за лето часть ее 
подготовят к асфальтирова
нию.

В отношении дорог рай
исполком и Тегульдетский 
сельский Совет выработали 
определенную линию. Пояс
няет заместитель председа
теля райисполкома А. Ф. 
Тырышкин:

— До прошлого года все 
средства, выделенные на со
держание дорог, мы расхо
довали на текущий ремонт. 
Наступала весна, осень — и 
будто не было подсыпки, 
грейдирования. В прошлом 
году избрали другой путь: 
пойти все «деньги израсходо
вали на строительство доро

ги по одной улице — Пуш
кина. Сейчас это единствен
ная уличная магистраль, ко
торая не нуждается в ре
монте. На нынешний год 
также 'планируем заново от
сыпать дороги лишь на двух 

улицах, а  остальные — что
бы не распылять силы — 
поддержать в проезжем со
стоянии.

В районе пошли на ис
пользование более дорогого 
по сравнению с местным 
привозного гравия и, проиг
рав 30 процентов стоимости, 
выиграли в прочности и 
долговечности дорог.

Подготовились нынче к 
благоустроительным работам 
организованней, чем прежде. 
В запасе тысяча кубометров 
гравия, 200 кубометров пи
ломатериалов, 100 — круг
лого леса, железобетонные 
плиты, светильники, опоры 
для электроосвещения.

Более требовательная и 
четкая позиция у райиспол
кома: заниматься благоуст
ройством должнЙ1  все рай
онные предприятия. Правда, 
старую психологию у руко
водителей: «У меня свой
план и ^заниматься другими 
проблемами некогда» еще до 
конца преодолеть не уда
лось. Контора пчелосовхоза 
«Тегульдетский» находится 
на главной улице райцентра. 
Прямо перед окнами огром
ная выбоина, где то и дело 
буксуют машины. Непролаз
ная грязь на улице Парти
занской, которая закреплена 
за совхозом, антисанитарное 
состояние на совхозном дво
ре.

На все это у и. о. директо
ра совхоза Н. Ф. Нестерова 
такое объяснение:

— Сейчас посевная, заня
ты и люди, и техника.

Эту отговорку нельзя при
нять за объективное объяс
нение. Ведь и раньше, до по
севной, совхоз, имея техни
ку, вывез всего 15 тонн' гра

вия. А больница, не распо
лагающая грузовым тран
спортом, перевезла 70 тонн.

Самое большое предприя
тие на территории райцент
ра — Новотегульдетский 
леспромхоз. Не случайно 
почти половина поселка, 
где живут лесники, закреп
лена за ним. Граница, 
отделяющая этот микрорай
он, никак не обозначена, но 
существование ее нетрудно 
почувствовать, ступив, на
пример, на улицы Лесную, 
Железнодорожную, переу
лок Лесной. Здесь нелегко 
пройти пешком и совер
шенно невозможно проехать 
на машине.

В . течение длительного 
времени леспромхоз практи
чески не участвовал в бла
гоустройстве села, занима
ясь в летнее время текущим 
ремонтом жилья, объектов 
соцкультбыта — по плану,, 
который утверждало объе
динение Томлеспром. А 
нынче в нем заложены ре
монт и строительство троту
аров, штакетных изгородей.

— Планируем полностью 
. обустроить улицу Железно
дорожную," — дополняет за
меститель директора по бы
ту В. А. Колесник. — Уже 
приступили к строительству ' 
деревянных тротуаров, в 
ближайшее время подсы- 
пим полотно гравием, сде
лаем кюветы.

Не в полной мере осозна
ют задачи по благоустройст
ву руководители РСУ-9. До
рога по улице Октябрьской 
(она закреплена за ремонт
никами) совсем не пригодна 
к эксплуатации. Минувшей 
осенью здесь прокладывали 
водопровод и ее разрыли, но 
после этого о ней словно 
забыли. До сих пор во мно
гих местах разгорожена из
городь, не приведены в по
рядок тротуары.

Многое делает для обнов
ления райцентра производ
ственно -  дорожный участок 
объединения Томскавто- 
дор. Строительство дорог — 
его прямая обязанность. И 
здесь стараются побольше 
сделать сверх того, что ус
тановлено заданием.

— В нынешнем году, — 
рассказывает начальник 
участка И. Е. Пудов, — про
ложим два километра доро
ги на аэропорт и полтора 
километра — в поселок. Из
готовим 750 метров тротуа
ров, проложим один кило
метр кюветов.

Сполна используют тех
нику, своевременно заготав
ливают строительные мате
риалы в ПМК-7 Облмежкол- 
хозстроя.

Хороший опьгг участия в 
благоустройстве накоплен в 
районном узле связи. Каж
дую пятницу без напомина
ний весь коллектив (кроме 
тех, кто непосредственно 
обслуживает клиентов) вы
ходит на очистку террито
рии. Весной проводится мно
го субботников, воскресни
ков. Часто и после работы 
связисты задерживается на 
час-полтора, чтобы дочиста 
подмести тротуар, подновить 
двор. Их участок — самый 
образцовый в райцентре. 
Это еще раз подтверждает 
мысль, что не все в благо
устройстве определяется 
суммой выделенных на эти 
цели средств.

Этот опыт стоит шире 
распространить в районе, 
тем более что во многих 
организациях формально 
относятся к проведению са
нитарных пятниц. В не
скольких местах побывала 
рейдовая бригада, но всего 
несколько коллективов в 
этот день взялись за метлы 
и лопаты. Только «отмети
лись» работники Новоте- 
гу ль детского орса, никого не

было во дворе Дома куль
туры, хотя здесь работы не
початый край.

Для заметного сдвига в 
благоустройстве Тегульдета 
одних санитарных пятниц 
мало. Необходимо более ши
рокое участие коллективов 
в наведении чистоты и уюта, 
а для этого следует шире 
развернуть социалистиче
ское соревнование, придать 
ему больше гласности. Важ
но убедить каждого, что по
священный благоустройству 
час потрачен для пользы 
всех и своей собственной 
тоже.

Недостаточно ведется ра
бота по обустройству лич
ных усадеб. Крайне редко 
беседуют с хозяевами депу
таты, медицинские работни- 

. ки. Редко приглашаются 
нарушители санитарного по
рядка на заседания адми
нистративных комиссий.

Итак, рейд показал, что 
провести заседание исполко
ма, наметить четкий план и 
даже своевременно подгото
вить строительные материа
лы еще недостаточно. Важ
но организовать людей, 
привлечь к благоустройству 
партийный и депутат
ский актив, работников 
медицинских и администра
тивных учреждений. Необ
ходим ежедневный контроль 
за выполнением намечен
ных планов.

Рейдовая бригада:
В. ЖЕУРОВ, 

председатель Тегульдет
ского сельского Совета;

А. ЦИРО, 
начальник комбината 
коммунальных предприя

тий;
С. КУЛИКОВ, 

главный санитарный 
врач района;

Е. КАЗАНЦЕВ, 
корр. районной газеты 

«Коммунист Севера»;
Н. ГУБСКАЯ, 

наш корр.

Е ж д ы н а р о д н а я

Н Ф О Р м а ц и я

е п о р т е р ы  Т А С С  и  А П Н  с о о б щ а ю т

СТОКГОЛЬМ, 30 мая. 
Еженедельная газета «Ню- 
хетер фрон совьет унионен», 
издающаяся в Стокгольме, 
опубликовала воспоминания 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева «Ма
лая земля». В  связи с пу
бликацией воспоминаний на 
шведском язы ке' главный

редактор газеты Свен Сторк 
заявил: Книга Леонида
Ильича Брежнева — живое, 
впечатляющее свидетельство 
мужества советских, людей в 
годы войны. К нам в редак
цию звонят читатели, при
ходят письма. «Сердечное 
спасибо за публикацию вос
поминаний Л. И. Брежнева 
о годах войны. Это совсем 
другой рассказ о войне, чем

те, которые мы привыкли 
читать у американских и 
английских авторов», — 
подчеркивает в письме в ре
дакцию один из читателей. 
Красной нитью через книгу 
Леонида Ильича Брежнева, 
подчеркнул С. Сторк, прохо->; 
дит настойчивый призыв: 
война никогда не должна 
повториться. I

Нет—гонке
ядерных вооружений
НЬЮ-ЙОРК, 30 мая. Все

мирный Совет Мира настоя
тельно призывает специаль
ную сессию Генеральной Ас
самблеи ООН по разоруже
нию и все участвующие в ее 
работе делегации уделить 
особое внимание вопросу о 
запрещении нейтронной 
бомбы, говорится в докумен
те ВСМ, направленном на 
рассмотрение проходящего 
здесь международного фо
рума.

Запрещение специальной 
сессией этого вида оружия 
массового уничтожения бу
дет иметь огромное значе
ние и явится важным шагом 
на пути к ограничению гон
ки вооружений и разоруже
нию. Это мнение разделяют 
700 миллионов граждан ми
ра, подписавшихся под но
вым Стокгольмским воззва
нием.

Всемирный Совет Мира 
подчеркнул, что разверты
вание нейтронного оружия в 
значительной мере усилит 
опасность термоядерной вой
ны, до беспрецедентного 
уровня взвинтит гонку воо
ружений, нанесет ущерб 
разрядке напряженности в 
политической области и по
ставит прд угрозу завоева
ния, достигнутые в области 
мирного сосуществования.

Всемирный Совет Мира 
призвал делегатов специаль
ной сессии потребовать от 
правительства США полно
го отказа от планов произ
водства и развертывания 
нейтронной бомбы. Прави
тельства стран, входящих в 
НАТО, должны отвергнуть 
любые программы произ
водства и развертывания 
нейтронной бомбы на их 
территориях.

В документе подчерки
вается, что необходимо до
биться позитивного отзыва’ 
на предложений Советского 
Союза и других социали
стических стран о взаимном 
отказе от нейтронной бом
бы. ВСМ предложил вклю
чить вопрос о запрещении

нейтронной бомбы в итого
вый документ специальной 
сессии.

НЬЮ-ЙОРК, 30 мая. «Нет 
— гонке ядерных вооруже
ний!», «Деньти на -нужды 

.людей, а не Пентагону!», 
«Остановить нейтронную 
бомбу!» — с такими требо
ваниями выступили участ
ники двухдневной конфе
ренции международного 
движения «Мобилизация ра
ди сохранения человечест
ва», которая состоялась 
здесь в рамках массовой 
кампании в поддержку спе
циальной сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН по 
разоружению.

Представители Соединен
ных Штатов, Японии, Ка
нады, Австралии, Вьетнама 
и ряда западноевропейских 
стран выразили серьезную 
озабоченность непрекращаю- 
щейся гонкой вооружений.

Профессор Колумбийского 
университета С. Мелмэн вы
ступил с разоблачением ут
верждений военно-промыш
ленного комплекса, будто 
гонка вооружений «стиму
лирует» развитие американ
ской экономики. Милитари
зация экономики, заявил 
он, ведет к усилению тем
пов инфляции, замедляет 
технологический прогресс в 
гражданских областях про
изводства, является причи
ной многих экономических 
трудностей.

«Как граждане США мы 
..стыдимся того, что наша 
страна явилась инициато
ром гонки ядерных воору
жений, что в мировом объе
ме продажи вооружений до
ля США составляет почти 
50 процентов», — заявили 
американские представители 
в одном из распространен
ных на форуме документов.

Участники конференции 
приняли декларацию, в ко
торой призвали американ
скую и мировую обществен
ность к активизации усилий 
в борьбе за прекращение 
гонки вооружений.

ПРОБЛЕМА НОМЕР ОДИН
ТОКИО, 30 мая. Число, 

полностью безработных в 
Японии составило в апреле 
1 миллион 230 тысяч' чело
век. Об этом сообщил сего
дня на заседании кабинета 
министров начальник кан
целярии премьер-министра 
С. Инамура.

Армия безработных воз
росла в апреле на 170 ты
сяч человек. Особенно резко 
— более чем на 30 процен
тов — увеличилась безрабо
тица среди женщин.

Основной причиной соз
давшегося положения яв
ляется затяжной экономи
ческий спад, выхода из ко
торого ■ ни правящая либе

рально - демократиче с к а я 
партия, ни деловые круги 
не могут найти в течение 
уже четырех с половиной 
лет.

Лишь на 70 процентов за
гружены производственные 
мощности в судостроении и 
металлургии, законсервиро
ваны от 20 до 40 процентов 
оборудования по производ
ству химических удобрений, 
бездействуют многие тек
стильные предприятия, в за
стое находится строитель
ство.

По данным профсоюзов, в 
действительности в Японии 
насчитывается не менее 
4 миллионов безработных.

П е р е г о в о р ы  
о п р о д а ж е  
о р у ж и я  

П е к и н у

БРЮССЕЛЬ, 30 мая. 
По поступившим сюда 
сообщениям, в Париже в 
настоящее время ведутся 
переговоры о продаже 
Китаю французской во
енной техники: транс
портных самолетов
«Трансалль», вертолетов 
«Сюперфрелон», проти
вотанковых ракет «Ми
лан» и «Хот», различной 
навигационной аппарату
ры. Готовится соглашение 
о постац^ах грузовиков- 
вездеходой «Берлие».

Как сообщает печать, 
координационный коми
тет НАТО по торговой 
политике между Восто
ком и Западом, регули
рующий вопросы прода
жи стратегических това
ров, обсуждает сейчас 
вопрос о выработке поло
жений относительно во
енных поставок Пекину 
из стран НАТО.

ЛОНДОН, 30 мая. Как 
сообщает газета «Дейлз* 1  

мейл», премьер-министр 
Англии Д. Каллагэн в 
ходе начавшейся в В а
шингтоне сессии совета 
НАТО обсудит с  прези
дентом США «план пре
доставления Китаю сов
ременного вооружения». 
Здесь связывают это с 
недавней поездкой в Пе
кин помощника амери
канского президента по 
вопросам национальной 
безопасности 3. Бжезин
ского.

Р е д к а я

н а х о д к а
МАПУТУ, 30 мая. На 

шахте Куллинан, близ 
Претории, найден круп
ный алмаз весом 353,9 
карата. Согласно сообще
нию южноафриканской 
газеты «Стар», этот дра
гоценный камень, полу
чивший название «Пер
вая роза», оценивается в 
12 миллионов американ
ских долларов. Алмаз от
личается исключительнее 
чистотой, цветовыми ка
чествами и редкой красо
той, за что он и был 
оценен выше, чем из
вестные в современной 
истории драгоценные 
камни. Тем не менее по 
величине алмаз «Первая 
роза» занимает 29-е место. 
Крупнейший в мире ал
маз был найден на этой 
же шахте в 1905 году к  
получил название «Кул
линан». Его вес состав
ляет 3.025,24 карата.

Как сообщил предста
витель южноафрикан
ской алмазодобывающей 
компании «Де бирс кон- 
солидейтед майнз лиоти- 
тед», драгоценный ка
мень уже продан.

Массовую демонстрации) в  
защиту права на труд, про
тив политики «рационализа
ции производства» за счет 
рабочих провели в Брюсселе 
металлурги. Около 8 тысяч 
рабочих прибыли сюда со

всех концов Бельгии. «Нет 
—  безработице!», «Спасти 
металлургическую промыш
ленность от кризиса!» — эти 
лозунги были начертаны на 
плакатах, которые несли ра
бочие- В  центре Брюсселя

Ф

демонстрантов разогнали 
усиленные наряды воору
женной полиции.

НА СНИМКЕ: полицей
ская расправа с демоистран 
тами.

(Телефото ЮПИ—ТАСС).

*  1
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С творчеством Валентины Кудрявцевой знакомы ма
ленькие читатели не только в нашей области. Ее сти
хи публикуются в Москве в журналах «Веселые кар
тинки», «Колобок». Ряд ее произведений вошел в про
шлом году в сборники «Стихи поэтов Севера» (изда
тельство «Детская литература») и «Выхожу на улицу» 
(издательство «Малыш»).

Сегодня мы предлагаем томичам ее новые стихи.

Стихи для детей

Л Е Т О
Радостнее гостя,
Скажем прямо, — нету— 
В первый день кашТКул 
К нам приходит лето. 
Озорное лето,
Молодое лето,
Все в веснушках лето, 
Золотого цвета. 
Ребятишкам лето 
Раздает подарка,
Даст июнь прохладный,
А июль, ух, жаркий! 
Август нам подарит 
Теплый и дождливый 
И научит жарить 
Первый гриб.
Счастливый.

Я М А
Дом навстречу мне

бежит,
Вот потеха, так потеха. 
Мой вагон уже дрожит, 
Не от страха, а от

смеха.
Вот промчался огород, 
Вот мелькнула дача, 
Вот флажком рзм ахнул 

завод.
Что все это значит?
Дут разгадку я нашел, 
Это поезд мой пошел. 
Сердце в такт колес

стучит:
Е-ду, е-ду к маме,
А кондуктор говорит: 
Подъезжаем к яме. 
Яма? Страшно. Я боюсь
Очутиться в яме.
Вдруг с вагоном

. провалюсь, 
Не доеду к маме.
Поезд вовсе сбавил

ход,
И в окошко прямо 
Белым парусом плывет 
Полустанок «Яма».

Т Е Р М О 
Б ИГ УДИ

Погляди-ка, погляди: 
Мама варит бигуди.
Мой братишка мал и

глуп
Говорит, что выйдет

суп
Или что-нибудь такое— 
Бигудиное жаркое.
Я в кастрюлю бросил

взгляд:
Бигуди — буль-буль

кипят.
Всполошился папа

тоже,
Говорит, что нет, не

гоже
Бигудиный есть

бульон,
За обед не сядет он. 
Мама песенки поет, 
Бигудишки достает 
И накручивает кудри— 
Ей прическа 
Так идет.

в поэтической
руБрике

Н О В А Я
« М А Ш И Н А »

Заявила мне свинья: — 
Я «машина .новая», 
Пя--#ач-ко-ва-я.
Будто фара, блестит

пятачок,
Как сирена, гудит

язычок.
Хвостик — это сигнал 

поворота.
Ты садись, повезу

за ворота.
Я уселся верхом —

завизжала,
По деревне стремглав 

побежала. 
Только хвостиком

влево махнула 
И налево с тропинки

свернула.
Я уж еле держусь,

как на горе, 
А она мчится к дырке 

в заборе! 
Хлоп о доски — и я на 

дороге,
а «машина» в чужом

^городе.

А Л Е Ш И Н А
С К А З К А

Посмотри-ка, что за вид? 
В море плавает не кит, 
Даже не китенок,
А простой котенок.
Очень важно, как 

■ большой,
Щеки надувает.
То всплывает над водой, 
То с волной ныряет, 
Загляни ко мне в

окошко —
На кровати кто лежит? 
Там лежит совсем не

кошка,
А китенок там лежит. 
По кошачьи жмурит

глазки
И мяукает: мя-мя!»
Вот какая, мама, сказка 
Получилась у меня..

Я
Б О Л Ь Ш А Я

Из песка, построю 
Дом,
Пусть живет в нем 
Добрый гном.
С ним пойдем 
Мы за грибами,
С ним поедем 
За дров-ами.
С ним корову 
Попасем,
И воды с ним 
Принесем.
С ним закончим 
Все дела.
Кто сказал,
Что я мала?

Н А Ш И

И Н Т Е Р В Ь Ю

И Е П О В Т О Р
i

С О В Е Р Ш Е Н С Т В О ,  Ш С

— Игорь Александрович, 
Вас, наверное, часто спра
шивают, в чем секрет мас
терства ансамбля, как рож
дается совершенство?

— Чтобы ответить на этот
действительно нередкий
вопрос, мы поставили хорео
графическую композицию 
«Дорога к танцу», которой 
открывается наша про
грамма. Начиная с упраж
нений у станка в трениро
вочных костюмах танцоры 
как бы идут по ступеням 
усложнения: отрабатывают
элементы разных по харак
теру танцев, достигая тех
ничности и артистизма, 
подходят к театрализован
ному воплощению разнород
ных стилей и, наконец, — 
к виртуозности. Замысел 
композиции — показать тот 
путь, который проходит ар
тист, прежде чем стать 
мастером.

— С чего началась Ваша 
дорога к танцу?

— С идеи сохранить, не 
дать исчезнуть тем ценно
стям, которые были накоп
лены танцевальным народ
ным искусством. Икусство 
народа требует к бебе само
го пристального внимания, 
самого бережного отноше
ния. Утраты здесь невоспол
нимы. Изучение и накопле
ние лучших образцов народ
ного искусства, их осмысле
ние с точки зрения профес
сиональной хореографии 
стало нашей целью. Кол
лекция ансамбля — своеоб
разный музей. Здесь также, 
как в музее изобразитель
ного искусства, можно опре
делить страну, эпоху и 
стиль произведения.

30 мая в Томске во Дворце зрелищ и 
спорта стартовал тринадцатый раз тра
диционный фестиваль культуры и искус
ства «Северное сияние». Нынче его от
крытие счастливо совпало с началом гаст
ролей в Томске прославленного коллекти
ва Государственного академического ан

самбля народного' танца Союза ССР под 
руководством Г ероя Социалистического 
Труда, народного артиста СССР, лауреата 
Ленинской и Государственных премий 
Игоря Моисеева. После концерта наш 
корреспондент встретился с Игорем Алек
сандровичем.

— Творчество ансамбля 
удивительно современно.

— Фольклор, не являясь
стопроцентным видом ис
кусства, является стопро
центным источником для 
создания этого искусства. 
Поэтому работа постановщи
ка — это, конечно же, ко
лоссальный труд в русле 
народной танцевальной
культуры. Ведь если иска
жен характер, танец мертв. 
Ибо как искусство синтети
ческое, слитое из музыки, 
пластики, народной системы 
движений в целом, танец 
является портретом народа. 
А дать портрет — значит 
уловить типическое, харак
терное, дать обобщенный 
образ, не отвлекаясь на 
частности.

— После ваших концертов 
в стране и за рубежом 
местные фольклорные ан
самбли поражаются этому 
умению не аранжировать 
народные танцы, а созда
вать совершенно иное каче
ство, новый танец.

— Появление сценической 
интерпретации танца — это 
уже новое качество. Народ 
танцует для себя, не забо
тясь о зрителе^ при этом 
естественны многочислен
ные повторы, упрощен
ность движений. Мы кон
центрируем материал. По

этому профессиональный 
'танец в десятки раз богаче 
— техникой, отделкой, ши
ротой обобщения.

— Когда начинаешь спра
шивать зрителей, что им 
больше всего понравилось, 
то называют практически 
все — «Гаучо», «Сапатео», 
«Сицилийскую тарантеллу», 
«Арагонскую хоту». Два ча
са концерта проходят неза
метно. Танцы сменяют один 
другой, но впечатления зри
телей не ослабевают. Более 
того, их мысль, воображение 
развиваются по нарастаю
щей.

— В широте диапазона — 
сила наших программ, хотя 
в этом заключена и большая 
трудность для исполните
лей, которым все время 
приходится перевоплощать
ся. Мы танцуем танцы всех 
народов мира. , Есть среди 
них очень редкие, экзотиче
ские, которые исполняются 
только на своей родине и в 
нашем коллективе.

— За рубежом на концер
ты ансамбля Игоря Моисе
ева очень нелегко попасть. 
Вас любят, встреч с вами 
ждут. Перефразируя извест
ного эстонского дирижера 
Г. Эрнесакса, вы тоже — 
«строители мостов от одного 
народа к другому».

— Да, нам нередко гово
рят, что за один концерт 
мы успеваем сделать то, 
что дипломатическому кор
пусу удается за год. Арти
сты — мастера дружбы. Мы 
разрушаем барьеры недове
рия к нашей стране и к со
ветской культуре. Ибо пред
взятость идет прежде всего 
от незнания, некомпетент
ности.

— Программа ваших кон
цертов всегда построена 
так, что почти каждый ак
тер — солирует, каждому 
дана возможность сказать 
свое слово. И это еще одно 
замечательное свойство кол
лектива звезд.

— У нас нет пирамиды,
какая существует в класси
ческом балете: солист, ар
тист балета, артист корде
балета. Иначе нам пришлось 
бы иметь труппу в пятьсот 
человек. У нас есть солисты. 
У каждого свой типаж, своя 
краска. Отсюда богатая па
литра в целом.

— Кульминацией фести
вальной программы являет
ся хореографическое полот
но «Половецкие пляски» на 
музыку А. Бородина. Инте
ресна история их создания.

— Они задуманы в каче
стве своеобразной полемики 
с оперным 'пониманием по
ловецких плясок, зрелища

большей частью парадного, 
эффектного, но исторически 
и этнографически мало оп
равданного. Мы стремились 
поставить их с точки зре
ния исторического реализ
ма. То есть показать исто
рические условия, в кото
рых подлинно могли» су
ществовать эти танцы, по
казать характер кочевого 
долупастушьего, полуразбой- 
ничьего племени, весь 
ассортимент его привы- 

. чек и нравов. Задача стояла 
сложная, мы постоянно на
ходились как бы между 
двумя крайностями: нельзя 
было впадать в натурализа
цию, грубый бытовизм и в 
то же время нужно было 
осуществить то, чего требо
вала прекрасная музыка.

— Судя по реакции зала, 
который после «Половецких 
плясок» не сразу взрывает-

1 ся аплодисментами, зрители 
переживают настоящее эс
тетическое потрясение.

— Мы делаем все, чтобы 
оправдать ожидание зрите
лей. Нам очень приятно вы
ступать в вашем городе, од
ном из .первых светочей 
культуры в Сибири.

— Концерты ансамбля — 
действительно фестивальный 
подарок томичам. Тысячи 
зрителей придут на них не 
только полюбоваться заме
чательной коллекцией тан
цев. Они будут размышлять, 
удивляться их многоголо
сию, постигать богатства и 
оригинальность националь
ных характеров. Спасибо 
Вам и вашему коллективу 
за эти минуты.

Беседу вела Л. СЕРДЮК.

НОВАЯ КНИГА
Издательство «Мысль» вы

пустило в свет книгу изве
стного советского путешест
венника и ученого Н. Н. Ур- 
ванцева «Таймыр — край 
мой северный». В ней рас
сказывается об истории ис
следования полуострова и 
прилегающих к нему остро
вов. Автор приводит инте
ресные данные об этом крае, 
рассказывает о том, как в 
первые годы Советской вла
сти изучались и осваива
лись несметные богатства 
полуострова.

Н. Н. Урванцев — выпуск
ник Томского политехниче
ского института. С 1919 по 
1924 год каждое лето из 
Томска на Таймыр отправ
лялись гёологические экспе
диции во главе с Н. Н. Ур- 
ванцевым. Весной 1921 года 
томичи заложили в долине 
реки Норил1?и первый дом, 
положивший начало городу 
Норильску. Ныне здесь ус
тановлена мемориальная до
ска об этом памятном собы
тии.

Книга Н. Н. Урванцева 
написана ярким языком, ил
люстрирована фотография
ми и представляет большой 
интерес.

И. ЛОЗОВСКИЙ.

С П О Р Т V  O- ' • Н ь

В Ш Е С Т О Й  З О Н Е
Федерация футбола СССР 

сообщает результаты матчей 
второй лиги (шестая зона), 
которые состоялись 29 мая: 
«Динамо» — «Ангара» — 1:0, 
«Чкаловец» — «Звезда» — 
1:1, «Амур» (Благовещенск)
•— «Трактор» — 0:0, «Локо

мотив» — «Иртыш» — 1:0, 
«Спартак» — «Шахтер»—0:0, 
«Торпедо» (Рубцовск)— «Бу
лат» — 1:0, «Восток» — «Гор
няк» — 1:0, СКА (Хаба
ровск) — «Амур» . (Комсо
мольск-на-Амуре)—2:0, «Ав
томобилист» — «Луч» — 1:0.

П О Б Е Д А
ТОМИЧЕЙ

29 мая футболисты том
ского «Торпедо» принимали 
«Энергию» из Братска. Уже 
на третьей минуте матча за 
игру рукой в штрафной пло
щадке в, ворота гостей был 
назначен одиннадцатиметро
вый удар. Вратарь сумел в 
падении отбить мяч, однак<$ 
торпедовец В. Иванов от
правил его в сетку ворот. Б

течение матча томичи име
ли несколько реальных воз
можностей увеличить счет, 
но в решающий момент те
рялись, и завершающего 
удара не получалось. Одна
ко одну из таких возможно
стей торпедовец А. Никулин 
все же сумел реализовать. 
В этом матче томичи дейст
вовали инициативно и зас
луженно победили со счетом 
2:0.

Следующая игра, состоится 
3 июня с одним из лидеров 
нашей зоны—динамовцами
Барнаула.

В. НИКОЛАЕВ.

ВЕЛИКОЛЕПНАЯ ПЯТЕРКА И ВРАТАРЬ
...Владислав Третьяк в во

ротах, защитники Валерий 
Васильев и Вячеслав Фети
сов, нападающие — Борис 
Михайлов, Александр Маль
цев, Валерий Харламов. Так

выглядит первая шестерка 
советского хоккея, утверж
денная по итогам нынешнего 
сезона президиумом Феде
рации хоккея СССР.

(Корр. ТАСС).

Ж

Ш
ПЕРЕД НОВЫМИ МАРШРУТАМИ

В Красноярске прошли традиционные соревнования 
спелеологических спасательных отрядов городов Сибири 
и Дальнего Востока.

Трасса соревнований проходила на скале «Ермак» в 
Красноярском государственном заповеднике «Столбы». 
Транспортировка пострадавшего на носилках по отвесам 
скалы — основной этап соревнований. В упорной борьбе 
первое и второе места завоевали команды г. Краснояр
ска. Томские спелеологи заняли третье место, опередив 
команды Владивостока, Хабаровска, Иркутска, Новоси
бирска; Дивногорска.

Участие в таких соревнованиях — хорошая подготовка 
к летнему экспедиционному сезону. За первопрохожде- 
ние пещеры «Киевская» и пГахты «Олимпийская» на 
Кавказе в 1976 и 1977 годах Томскому- клубу спелеологов 
присуждена золотая медаль чемпионов страны.

В этом году намечена экспедиция на Кавказ на Бзыб- 
ский хребет. Это уже третья экопедиция томских спелео
логов в названный район. Они открыли здесь уже свыше 
200 пещер. Цель нынешней экспедиции — поиск, перво- 
прохождение и топографическая съемка вновь найден
ных пещер.

А. КОРЯСИНСКИЙ, 
член правления Томского клуба спелеологов.

Е А Т Р

1- июня. Гастроли  Л енин 
градского  государственного  те 
атра  имени Л енинского  ком 
сомола. В помещении нового 
театра драмы — « К е н та вр ы » .

Начало — в  19 час. 30 мин.

ш ГГТГППТРТтплТТТТ!

Ш & L
1 июня. Концерты  Государ 

ственно го  акад ем ическо го  ан 
сам бл я  народного танц а Сою за
С С Р  (руководитель — народ
ный артист СССР, лауреат Ле
нинской и Государственных 
премий. Герой Социалистиче
ского Труда Игорь М О И С ЕЕВ )
—  19-30.

О Ш Ш 1 1
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Последний вы ст р е л » — 8-40. 
12, 13-40, 15-20, 17. 18-40,
20-20, 22. «Ю нга  Северного
ф лота» —  10-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Ц ентровой из поднебесья»

—  9, 10-50. 12-40, 14-30, 16-20,
18-10. 20. 21-50. «М елодии бе
лой ночи» —  9. 10-50, £2-40,
14- 30, 16-20. Общ ественно-по
л и ти чески е  чтения . Фильм 
« К р а сн ы е  д и п кур ьер ы »  — 
18-10. «Эта опасная дверь на 
балкон» —  20-30. 22-10. Зал
кинохроники. «Го луб ая  вода, 
белая см ер ть»  —  9, 11-30. 14, 
16-30. 19. - «П екин  — тревога 
чело ве чества »  —  10-25. 12-55.
15- 25, 17-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Золотое п утеш естви е  Синд

бада» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,

16-20, 18-10, 20, 21-50. « Х о ч у  
б ы ть  м инистром » —  8-40,
12-20, 16, 19-35. « Э та  опасная 
дверь на балкон» —  10-25,
14-10, 17-45, 21-20.

«СИБИРЯК»
« Х о ч у  б ы ть  министром » —

11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19- 20, 21. «П оследняя д войка»
—  9-20.

«ПИОНЕР»
М ул ьтф и л ьм  « Б р а т — сирота»

—  9, 10-30, 12, 13-30, 16-40.
«Тревога  в Д ельте» •— 15.
«Тени и счезаю т в полдень»
(1-я и  2-я серии ) —  18-10,
20- 50.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«М ален ьки й  се р ж ан т»  —  13. 
«Б р и л л и ан то вая  р у н а » — 15, 17, 
19. 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Конец  ночи» (две серии) — 

18. 20-30.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА
«С л уж е б н ы й  роман» (две се

рии) —  12. 14-30. 17, 19-30. «
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Это  я  у б и л » — 17-10. 19. 21.
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| 1 И Ю Н Я  1 9 7 8  г .  -  О Т К Р Ы Т И Е  Г А С Т Р О Л Е Й  I

1 ЛЕНИНГРАДСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ТЕАТРА ИМЕНИ ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА |
В ПОМЕЩЕНИИ НОВОГО ТЕАТРА ДРАМЫ

Бюро по трудоустройству 
и первый трест столовых 
объявляют набор учащихся 
на годичные курсы поваров, 
кондитеров, буфетчиц, кас
сиров. Стипендия — 54 — 
62 руб. в месяц. Принимают
ся лица, окончившие 8 и 10 
классов. На курсы кассиров 
и буфетчиц принимаются 
лица не моложе 18 лет. Пос
ле окончания курсов предо
ставляется место работы в 
Томске.

Обращаться: г. Томск, пр, 
Ленина, 151-а, или ул. Набе
режная р. Ушайки, 18, в от
дел кадров.

1, 13, 22
В. Жалакявичус

« К Е Н Т А В Р Ы »

2, 7, 8, 16, 21
Лауреат ГЛударственной 

премии СССР 
В.' Распутин

« Д Е Н Ь Г И  Д Л Я  М А Р И И »
•3, 4, 12, 19, 29

А. Володин

« С  Л Ю Б И М Ы М И  
Н Е  Р А С С Т А В А Й Т Е С Ь »
5, 6, 17, 18 (днем)

А. Лорентс, Л. Бернстайн

« В Е С Т С А Й Д С К А Я
И С Т О Р И Я »

9, 10, 18, 23
A. Тоболяк

« И С Т О Р И Я  О Д Н О Й  
Л Ю Б В И »

11, 14, 15, 24, 25 (днем)
Лопе де Вега

« Х И Т Р О У М Н А Я
В Л Ю Б Л Е Н Н А Я »

20, 27, 28 А. Вампилов

« У Т И Н А Я  О Х О Т А »
25, 26

Лауреат Ленинской и 
Государственной премий 

РСФСР
B. Шукшин

В ПОМЕЩЕНИИ СТАРОГО 
ТЕАТРА

6, 11, 19, 29
А. Тоболяк

« И С Т О Р И Я  одной 
Л Ю Б В И »

13, 22
П. Шеффер

« Т Е М Н А Я  И С Т О Р И Я »
16, 20, 21

Лопе де Вега
« Х И Т Р О У М Н А Я

В Л Ю Б Л Е Н Н А Я »
27, 28

Лауреат Ленинской и 
Государственной премий 

РСФСР 
В. Шукшин

« Т О Ч К А  З Р Е Н И Я »« Т О Ч К А  З Р Е Н И Я »

СПЕКТАКЛЬ ДЛЯ ДЕТЕЙ В ПОМЕЩЕНИИ НОВОГО ТЕАТРА ДРАМЫ

3 (утром), 4 (утром и днем), 9 (утром), 10 (утром и днем), 11 (утром и днем), 12 (утром), 
14 (утром)

Музыка М. Дунаевского В. Новацкий, С. Сеф

В ПОМЕЩЕНИИ ДВОРЦА 
КУЛЬТУРЫ «АВАНГАРД»

2, 7, 8
Лопе де Вега

« Х И Т Р О У М Н А Я
В Л Ю Б Л Е Н Н А Я »

3, 4
А. Тоболяк

« И С Т О Р И Я  о д н о й  
Л Ю Б В И »

9, ю
А. Володин

« С  Л Ю Б И М Ы М И  
Н Е  Р А С С Т А В А Й Т Е С Ь »
17, 18

П. Шеффер
« Т Е М Н А Я  И С Т О Р И Я »
23

Лауреат Ленинской и 
Государственной премий 

РСФСР 
В. Шукшин

« Т О Ч К А  З Р Е Н И Я »
24, 25

А. Вампилов
« У Т И Н А Я  О Х О Т А »Е « Е М Е Л И Н О  С Ч А С Т Ь Е »л •

Е Билеты продаются в -кассах нового театра драмы, универмага и ДК «Авангард». _ Е

| Телефоны Ш  2-29-04, 2-21-60, 2-28-45. Начало вечерних спектаклей — в 19.30, дневных — в 12, детских— в 11 и 14 часов. Е
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АЛЬПИНИАДА В АЛА-ТОО
В горах Киргизского Ала- 

Too состоялась традицион
ная альпиниада. Сюда съе
халось около 300 спортсме
нов из многих городов стра
ны. Среди участников алы. 
ютниады была и команда из 
томского Института оптики 
атмосферы СО АН СССР.

Томичи оставили свои за
писки на вершинах О. Ко

вшевого, «Корона», «Бокс» и 
других. Сборы завершились 
восхождением на пик Скря
бина — третью по высоте 
точку района (4.840' м).

А. ЖИЛИБА, 
инженер Института оп
тики атмосферы СО АН 

СССР.

ИЗВЕЩЕНИЕ

2 июня с. г. в Доме поли
тического просвещения (ул. 
К. Маркса, 14) состоится 
очередная консультация для 
лекторов, выступающих по 
вопросам внутренней и вне
шней политики КПСС.

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, политинфор
маторы, преподаватели ву
зов, народных университе
тов, техникумов, профтех
училищ, школ, слушатели 
школ молодого лектора.

Начало — в 16 часов.

Ч Е Т В Е Р Г ,  1 ию ня 
Д Е Н Ь  З А Щ И Т Ы  Д ЕТ ЕЙ  
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А

ТО М СК
9.00. Новости. 9.10. «Сель

ская новь». ' 9.40. Киножурнал 
«Сельское хозяйство» Л1» 4.

М О С КВА
10.00. «Время». 11.10. О. За- 

Традник. «Соло для часов с 
боем». Фильм-спектакль.

С 13.10 до 16.30 — перерыв.
16.30. «К Международному

дню защиты детей». «Счастли
вое детство». Документальный 
телефильм. 17.10. «Лесные 
качели». Художественный
фильм. («Беларусьфильм»,
1975 г.). 18.15. «Дела москов
ского комсомола».

ТО М СК
18.45. Новости. 18.55. «Теле

визионная система «Институт 
— школа» — в действии».

М О С КВА
19.30. Новости. 19.45. «Ленин

ский университет миллионов». 
«Управление — инициатива — 
творчество». 20.15. «Выступле
ние оркестра народных ' инст
рументов радио г. Брно 
(ЧССР). 21.15. «Впервые, на эк
ране ЦТ». «Кто, если не ты...». 
Художественный фильм. 22.30. 
«Время». 23.15. Торжественный 
вечер, посвященный 150-летню 
со дня рождения каракалпак
ского поэта Бердаха. 01.05. Но
вости. —

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А
М О С КВА

18.45. «Веселые старты». 
19.30. Новости. 19.45. «Ленин
ский университет миллионов».

ТО М СК
20.15. «Музыка с нами». По

ет детский хор «Весна». 20.45. 
Новости. 20.55—22.15. «Ко 
мне, Мухтар!». Художествен
ный фильм. («Мосфильм», 
1964 г.).

Ч Е Т В Е Р Г ,  1 йю ня
7.34. Последние известия. 

7.45. «Родному городу — вы
сокую дисциплину труда и 
быта». 9.00. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Мо
лодой ленинец». 9.10. «Право 
на счастливое детство». Пере
дача, посвященная Дню защи
ты детей. 9.45. «Третьему году 
пятилетки — высокую эффек
тивность труда». О проекте 
застройки Томска рассказыва
ет главный архитектор тре
тьей архитектурно-планиро
вочной мастерской Томскгпаж- 
данпроекта Ю. Р. Зайцев. 
19.00. Последние известия. 
19.11. «Право на счастливое 
детство». 19.25. «Томскую 
нефть — Родине». «Васюган- 
ские месторождения — в строя». 
У микрофона—заместитель ге
нерального директора объеди-- 
нения Томскнефть Ю. Б. Вере
тенников.

Редактор ,
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Бюро по трудоустройству 
приглашает в детские ясли 
№ 22 поваров, нянь, прачку.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
(2-й этаж) квартиру в г. Чи
те на равноценную или од
нокомнатную в г. Томске.

Обращаться: 672038, • Чита, 
ул. Аргунская, 63, кв. 13, к 
Климчуку Ивану Степано
вичу.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
центре г. Фрунзе (комнаты 
изолированные, лоджия) на 
трех- или двухкомнатную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск-25, 
ул. Первомайская, 43.

Коллектив, администра
ция и общественные ор
ганизации НИИ приклад
ной математики и меха
ники при ТГУ выражают 
глубокое соболезнование 
заведующему лаборатори
ей Ю. М. Максимову в свя
зи с кончиной его матери 

Ч У Б А Р О В О Й
А лексан д р ы  Тихоновны .

Коллектив Томской фи
лармонии выражает глу
бокое соболезнование
главному дирижеру симфо
нического оркестра Б. В. 
Бабенко по поводу смерти 
его отца

Б А Б Е Н К О
Ви кто р а  А лексееви ча .

Адрес редакции: 634050, Томск, ГСП
се кр етар и ата  — 3-40-20, 3-44-48.

3-41-83, 3-41-53, отдела

пр I 1V , / 1 . I ipncwnun р«дсттора —
отдела партийной ж и зн и  3-40-51, 3-40-24, отдела пропаганды  -  ----  -  о-чо-/о,

,  стр о и тел ьства  -  3-41-83, 3-41-53, отдела ’ сельско го  х о зяй с тва  -  3-43-75, 3-43-60, отдела н ауки  и уче б н ы х  заведений -  3-43-63, отдела инф орм ации -  3-43-32
стр о и тел ьства  и бы та  — 3-31-61, 3-06-31, отдела писем  — 3-41-65, 3-06-87, 3-06-31, областной  ж ур н ал и е тск—л ----------  ------ __
3-10-17, отдела о б ъявлен и й  — 3-06-62, д еж урного  — 3-41-59.

зам естителей  ред актора — 3-06-52,
3-40-85, отдела пр ом ы ш лен н о сти  — 

введений — 3-43-63, отдела информ;
организации  — 3-40-91, директора

3-31-25
3-46-76,

ответ. секр етар я  — 3»32-34.
3-40-58, отдела неф тегеологии и

3-31-22, отдела советского
издательства  — 3-35-95, б ухгалтер ии  —

И
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